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Castellón, a la sombra 
del poder partidista

(Tercera y última parte)

Añeja relación política tiene Francisco 
Javier Castellón Fonseca con Carlos 
Navarrete Ruiz, hoy presidente del comité 
ejecutivo nacional del PRD, a quien conoció 
en 1981 cuando en Nayarit este fue delegado 
del Partido Socialista de los Trabajadores 
(PST), mientras él miembro del Consejo 
Estudiantil Universitario (CEU).

El Mtro. Castellón en su etapa de 
estudiante en la Universidad Autónoma de 
Nayarit hizo amistad con varios que hoy 
son relevantes integrantes de la dirección 
colectiva del Partido de la Revolución 
Democrática, incluso siendo rector de la 
UAN (1998-2004) recibió la visita de Jesús 
Ortega y Carlos Navarrete.

Pero donde se fortaleció la amistad 
inquebrantable fue cuando Castellón buscó 
ser candidato del PRD a gobernador de 
Nayarit para 2005. No duda que la cercanía 
y el contacto político se dio durante las 
negociaciones que en aquel tiempo se 
dieron para ceder su lugar al doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero.

Luego se vino el arreglo sobre la 
candidatura al Senado de la República, 
donde el bloque de primera fila comandado 
por Leonel Godoy tuvo una decisiva 
participación. “Obviamente se estrecharon los 
lazos siendo senadores, en las legislaturas 
60 y 61 que nos correspondió a Carlos 
(Navarrete) y a mí estar allí”.

“Con él yo tengo una estrecha amistad 
no sólo por razones de relación profesional 
y política en el Senado, sino que logramos 
buena conjunción al emprender luchas 
juntos…prácticamente yo lo convencí de 
usar redes sociales para hacer política. Es 
decir, realmente hubo muchas cosas que 
mucho me acercaron a él.

“Salimos del Senado y él me invitó a 
ser parte del cuadro de funcionarios de la 
Secretaría del Trabajo en el gobierno del 
Distrito Federal. Fue una gran experiencia, 
aunque muy corta, porque luego se planteó 
la posibilidad de llegar a la dirigencia 
nacional del partido, fue entonces que en 
octubre de 2013 (había entrado en marzo 
del mismo año) dejamos el cargo de esa 
dependencia.

Cifra vehemente su relación de afecto 
y confianza con Carlos Navarrete por su 
cercanía en los últimos tiempos, puesto 
que con Guadalupe Acosta Naranjo deviene 
del CEU y más desde el momento que fue 

su alumno en la Escuela de Economía. 
Larga camaradería también en la vida 
universitaria de la época ceuista tiene con 
Rodrigo González Barrios, José Isabel 
Campos Ochoa e Ignacio Ponce, entre 
otros ahora perredistas.

FÉRREA MILITANCIA

La nueva derrota electoral del pasado 
domingo 7 de junio al parecer consolida su 
militancia en el Partido de la Revolución 
Democrática, le comenta el reportero de 
la gente al Mtro. Castellón.

“Yo creo que sí. He dicho que las derrotas 
enseñan, también las victorias. Cuando 
contribuyes a mejorar la calidad de la 
democracia y las propias condiciones de 
vida de las personas, cuando el objetivo 
central es ese, lo electoral es circunstancial 
y coyuntural.

Luego profundiza en la confesión.
“Mira, yo no iba a ser candidato en esta 

ocasión (a diputado por el segundo distrito 
electoral federal de Nayarit), pero se hizo 
el análisis político-electoral de Nayarit 
y entre otras cosas se encontró que en 
Tepic, por ejemplo, competirían entre sí 
dos grupos priistas al prestarle el PAN su 
registro o franquicia al PRI por medio de 
la corriente del Neycismo.

“Ante ello dijimos: nosotros vamos a 
participar con todo para ganar la elección 
¿Quién será el candidato? Puede ser Pavel 
(Jarero), puede ser Sonia (Ibarra) o puede 
ser Castellón. Se levantaron números en 
una reunión y se decidió que el candidato 
fuera yo.

“A pesar de lo que hubiera sentido por 
el desgaste de la campaña de Santiago 
(el año pasado fue candidato del PRD a la 

Hay quien asegura que fue 
aquí en Nayarit donde se cocinó 
la candidatura independiente a 
la gubernatura de Nuevo León, 
de Jaime Heliodoro Rodríguez 
Calderón alias “El Bronco”. Que 
fue en una reunión que sostuvo 
éste último con operadores 
políticos del gobierno del Estado,  
con el presidente municipal 
de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva,  mejor conocido 
como “Layin”, con un empresario 
de la comunicación de apellido Mondragón, 
entre otros.

Se dice que aquí se preparó la candidatura 
independiente de “El Bronco”, que el pasado 
mes de septiembre del año pasado, se reunieron 
los antes mencionados en un restaurante 
de la capital nayarita, siendo RODRIGUEZ 
Calderón “El Bronco”, todavía miembro del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI),  
renunciando al partido en el que militó poco 
más de 33 años y con el que logró llegar a la 
alcaldía municipal de García, Nuevo León, 
en el año de 2009.

Será verdad, o no, lo cierto es que hace 
varias semanas, en un medio de circulación 
nacional,  se mencionó sobre el apoyo de 
Veytia a “El Bronco”, esto con la intención de 
nombrar al Fiscal de Nuevo León, que aun 
cuando allá existe la figura de Procurador, 
es una de las  propuestas de “El Bronco” 
crear la Fiscalía.

Después se corrió el rumor de que Edgar 
Veytia se iría como Procurador y después 
como Fiscal General a Nuevo León, algo 
que fue desmentido por el gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda, al 
mencionar que ha sido solo un rumor y que 
estaba seguro de eso, no nada más porque 
conoce al Fiscal General sino porque también 
conoce a “El Bronco”. Afirma que la amistad 
con el gobernador electo  de Nuevo León fue 

desde  cuando “El Bronco” fue presidente 
de la Federación Nacional de los Municipios 
de México, Zona Norte. 

Además, mencionó el gobernador nayarita 
que “El Bronco” no vino la semana pasada 
con “El Layin”, y que él (Sandoval Castañeda) 
y “El Bronco” se conocen muy bien, por 
asuntos de negocios, es decir, por la venta 
de potrillos. 

Mientras, que aquí se rumoraba que el 
Fiscal Edgar Veytia se iba,  en Nuevo León, 
se maneja el nombre de Gerardo Montes 
para Procurador General de Nuevo León, 
quien ya fue exsubprocurador del Estado  
de Nuevo León en los tiempos de Fernando 
Elizondo, como gobernador interino.

Además, de Gerardo Montes, hay quien 
le apuesta al abogado de “El Bronco” de 
nombre Roberto Flores, abogado, también, 
de asuntos  de Gloria Trevi y de los niños 
asesinados Peña Coss. 

Los Regiomontanos no descartan que 
pueda llegar a la Procuraduría, Adrián Lobo, 
abogado, quien perteneció al despacho de 
abogados Santos Elizondo, fundado por el 
padre de Fernando Elizondo, quien fuera 
candidato a la gubernatura de Nuevo León 
por el Partido Movimiento Ciudadano, quien 
declinó por Jaime Rodríguez Calderón “El 
Bronco” y quien le ofreció un cargo de primer 
nivel en su administración. 

EL GOBERNADOR DESMIENTE EL RUMOR

presidencia del Ayuntamiento de Santiago 
Ixcuintla), estaba muy desgastado, nos 
ganaron con poquitos votos, pero la única 
posibilidad que el partido tenía para crecer 
era con un candidato fuerte, o con un 
candidato conocido.

“Yo pienso que tomamos la mejor decisión. 
Y creo que pudimos haber ganado, pero las 
condiciones no se dieron no sólo porque 
hubo una grande dispersión del voto, porque 
la población no salió a votar masivamente, 
sino también porque nosotros pudimos 

haber hecho más de lo que hicimos.
Con Javier Castellón como candidato, 

el PRD se colocó como segunda fuerza 
política del segundo distrito electoral federal 
que corresponde a todo el territorio del 
municipio de Tepic, al obtener 24 mil 888 
votos, mientras que en tercer lugar se ubicó 
el PAN con 20 mil 949 sufragios. El PRI fue 
el ganador al contabilizar 34 mil 735 votos. 
Sufragaron 103 mil 407 ciudadanos de un 
lista nominal de 281 mil 377 electores, es 
decir, el 41.776%.

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso
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*Tanto en los Privados como Municipales.

Mejoran revisión en central 
camionera para evitar asaltos 

Los panteones lucieron llenos de familiares y 
visitantes por celebración del día del padre

Por Oscar Verdín Camacho 

Una buena medida de seguridad 
aplican compañías de autobuses 
en la central camionera de Tepic, 
al practicar revisiones a pasajeros 
y equipaje, especialmente para 
evitar que introduzcan armas a los 
camiones.

La  rev i s i ón  se  e fec túa 
principalmente en bolsos o pequeñas 
maletas que los viajeros llevan a 
sus asientos. De igual forma, un 
guardia de seguridad hace pasar 
de arriba debajo de las personas 
un aparato para detectar metales.  

Con la iniciativa se 
buscan terminar delitos 
como el asalto a mano 
armada.

Ese tipo de operativos 
también tendría un 
buen impacto si se 
i m p l e m e n t a n  e n 
los autobuses que 
periódicamente cubren 
rutas de Tepic a León, Moroleón, 
Guadalajara, entre otras ciudades, 
donde cientos de comerciantes se 
surten de ropa y calzado para después 
venderlo en Tepic y otros municipios 
y numerosas comunidades.

En esos camiones ya se han 
registrado robos a mano armada 
en agravio de los comerciantes. 
Y es que al haber menos control 
de revisión, resulta fácil introducir 
algún arma para luego proceder a 
la amenaza.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El día de ayer, muchas 
personas recordaron a los padres 
que ya no se encuentran físicamente 
entre nosotros, los Panteones privados 
y municipales abrieron sus puertas 
desde temprana hora para recibir a 
numerosas personas, visitantes y a 
familias enteras, que se dieron cita 
en ese lugar para limpiar las tumbas 
o llevando flores al ser amado.

En algunas tumbas se podía apreciar 
desde lejos el glamur de las familias 
para su ser querido, las gavetas se 
veían con muchas flores, e incluso 
algunos hijos les llevaron grupos 
musicales para recordar la música 
que al papá le gustaba, mientras que 
en otras tumbas se notaban poquitas 
flores, alguna corona o incluso hasta 
una sola flor, pero los cementerios 
lucieron abarrotados.

En el recorrido que hicimos ayer, 

para visitar la tumba de nuestros seres 
queridos que se nos adelantaron, 
pude apreciar que muchas familias 
desayunaron y hasta comieron frente 
a la tumba del jefe de familia, y en 
unión familiar se veía que gustosos 
saboreaban las viandas que llevaron 
para recordar al ser amado, con motivo 
de celebrar, “EL DÍA DEL PADRE”.

Hubo personas, que desde 
temprana hora se desplazaron hacía 
los panteones para limpiar y regar 
alrededor de la tumba del ser querido, 
llevándole flores o una veladora en 
recuerdo del papá, abuelo o hijo, 
que ya no esta presente en esta 
vida, lamentablemente en algunas 
tumbas no hubo quien hiciera acto 
de presencia, y el lugar lució solo y 
sucio, sin que hubiera nadie quien 
recordara al que ahí descansa.

Afortunadamente el clima fue 
favorable para las miles de personas 
que acudimos al panteón, ya que no 
llovió como se esperaba y con todo 
el tiempo del mundo fuimos a esos 
lugares para recordar a nuestro padre, 
que yace ahí desde hace tres meses.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El viernes 26 será el último 
día laboral del magistrado Jorge 
Armando Gómez Arias, presidente 
de la Sala Penal del Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ). 

El retiro de Gómez Arias 
será por edad, al cumplir 70 
años, y una situación similar 
se producirá con el magistrado 
Manuel Salinas Solís a mediados 
de septiembre próximo. Por su 
parte, el magistrado Oscar Saúl 
Cortés Jáuregui si bien es mayor 
a los 70 años, esa situación no 
le aplica porque la respectiva 
reforma se produjo cuando ya 
estaba en funciones. Él dejará 
el cargo a finales de septiembre 
por conclusión de los 10 años 
para los que fue designado.

Pero a prácticamente una 
semana de que acontezca la salida 
de Gómez Arias, oficialmente no 
se conoce que el gobernador 
Roberto Sandoval haya enviado 
al Congreso del Estado una 
terna de abogados para que 
los diputados seleccionen a 
uno de ellos.

Lo anterior ha hecho suponer 
que podría ser hasta el mes 
de septiembre cuando sean 
seleccionados los tres nuevos 
magistrados, ante lo cual, si 
resulta así, el lugar dejado por 

Gómez Arias sería cubierto por 
un magistrado supernumerario 
–una especie de suplente-, que 
actualmente son tres jueces: 
Irma Leticia Bermúdez Cruz, 
María del Socorro Marín Reyes y 
Guillermo Agustín Romero Ríos.

Pero la próxima conclusión en 
los cargos de tres magistrados 
ha despertado –como siempre- 
expectación por quiénes serán 
designados para los siguientes 
10 años.

Según comentar ios de 
muchos, hay personajes como 
Alfredo Becerra Anzaldo, que 
es mencionado como candidato 
natural a una magistratura por su 
cercanía y ser de las confianzas 
del fiscal Édgar Veytia, al fungir 
como director jurídico de la 
Fiscalía General del Estado.

Hay otros, como el juez 
penal Oswaldo Delgado Nájar 
o la secretaria General de 
Acuerdos del Tribunal Superior 
Teresa Briseño Velázquez, cuyos 
nombres son incluidos puesto 
que, al menos uno de los tres 
magistrados deberá ser de 
casa, alguien con amplia carrera 
judicial.

Pero si bien hay muchos más 
nombres de aspirantes vinculados 
al gobernador o al fiscal, no debe 
pasarse por alto que el PAN o 
el PRD seguramente buscarán 
impulsar a algún abogado de 
los suyos a una magistratura.

3 codiciadas magistraturas 
a la vuelta de la esquina

* El próximo viernes termina su encargo el 
magistrado Jorge Armando Gómez Arias y en 
septiembre concluirán Manuel Salinas Solís y 

Oscar Saúl Cortés Jáuregui.

* Bolsos y maletas pequeñas 
introducidas al área de pasajeros 

son revisadas.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Arbitrariamente ayuntamiento 
derriba viviendas de indígenas en 
parque Mololoa: Braulio Muñoz 

Por Edmundo Virgen

Mediante la utilización de prácticas 
totalmente reprobables como el hostigamiento 
y la intimidación, el  ayuntamiento de Tepic 
que preside el edil Leopoldo Domínguez 
González ha empezado con la desocupación 
de la plaza Mololoa, la cual era ocupada 
desde hace cuatro años por cerca de 50 
familias de las etnias Coras y Huichol, 
quienes jamás fueron molestados por la 
anterior administración municipal priista, 
pero ahora con el gobierno panista ya 
están siendo obligados a desocupar la 
plazuela ubicada en el parque Mololoa.

Al respecto el líder indígena y Presidente 
del Movimiento Indígena de Nayarit, 
Braulio Muñoz Hernández, señaló que 
definitivamente con los gobiernos priistas 
les ha ido mejor a los indígenas, ya que 
con el actual gobierno panista hasta a 

la cárcel municipal han enviado a varios 
de sus compañeros de la etnia y ahora, 
a pesar de que el presidente municipal 
Leopoldo Domínguez se comprometió 
a apoyarlos con la reubicación para 
que pudieran contar con un terreno, así 
como para conseguirles un lugar para 
poder comercializar sus artesanías no se 
cumplió, ya que empleados municipales el 
pasado jueves enviaron a cuatro familias 
indígenas de regreso a su comunidad y 
a él le destruyeron su tejaban que tenía 
como casa.

El entrevistado manifestó, que el hecho 
de que los indígenas hayan abandonado 
la sierra no fue por su gusto, se debe a 
que en sus comunidades no hay empleo, 
allá no les llegan los créditos como a los 
campesinos de la costa, además carecen 
de servicios, no hay agua potable, ni luz 
eléctrica, las clínicas las cuales les quedan 

Duro contra funcionarios, que 
no respeten la Ley: Edgar Veytia

El Fiscal General del Estado, Edgar Veytia; 
señaló que tal y como se logró traer a Nayarit 
el clima de paz y la seguridad que hoy en día 
se vive, el Gobierno de la Gente de Roberto 
Sandoval; tiene muy en claro su trabajo, cero 
impunidad y cero corrupción.

El Panel Anticorrupción y Rendición de 
Cuentas, fue presidido por Eduardo Bojórquez, 
titular de Transparencia Mexicana, Mauricio 
Medina de la Red de Rendición de Cuentas 
y Guillermo Huizar quien fue coordinador de 
contralores a nivel nacional. 

En el marco del Panel de Anticorrupción y 
Rendición de Cuentas, el Fiscal General del 
Estado, Edgar Veytia; señaló que en Nayarit no 
hay cabida a la corrupción y si algún funcionario 
o ex funcionario comete algún delito, será 
llevado a cuentas. 

En ese sentido, el Fiscal General celebró 
la realización del primer Panel Nacional de 

Anticorrupción y Rendición de Cuentas, realizado 
este viernes en Nayarit y el cual tuvo como 
objetivo informar a la ciudadanía y servidores 
públicos sobre las obligaciones en materia 
de transparencia y rendición de cuentas de 
quienes manejan recursos del erario.

“Debemos de conducirnos con toda rectitud 
y estos son los mecanismos jurídicos que 
tenemos para llevarlos a cabo, yo pienso que 
cuando el Órgano de Fiscalización y la Fiscalía 
General del Estado, están de acuerdo en que 
la corrupción no hay cavidad, eso lo hacemos, 
la combatimos y la erradicamos”, detalló el 
Fiscal Edgar Veytia. 

Asimismo destacó que tal y como se logró 

a muchos kilómetros de distancia no 
cuentan con equipo médico y se carece 
de medicamentos, es por eso que los 
hombres, las mujeres y los niños mueren 
a consecuencia de enfermedades que no 
se atienden de manera oportuna.

 Por cierto, que cuando los indígenas 
buscaron entrevistarse con el acalde, que 
se haya presidiendo un evento cultural, 
fueron atendidos en plena plaza, fuera de 
la presidencia municipal por el secretario 
del ayuntamiento Rodrigo González 
Barrios, quien de plano se olvidó de los 
buenos modales y le habló golpeado a los 
indígenas, que lo único que solicitan es 
atención y cumplimiento a los acuerdos, 
que aún cuando no tienen documentos 
firmados, estos funcionarios deberían 
aprender a darles el trato que se merecen 
por que es su responsabilidad y además 
para eso quisieron ser gobierno, nadie 
los obligó.

Asimismo, Braulio Muñoz Hernández 
comentó, que los indígenas buscarán 
un dialogo con el gobierno municipal de 
manera pacífica, y si no se les resuelven 
sus peticiones tocarán otras puertas, 
con otras autoridades en el estado o en 
la federación, pero no se regresarán a la 
sierra, por que eso de llegar a la brava 

a tumbarles sus viviendas no se vale, 
no estamos en guerra, el estado ya está 
tranquilo gracias al gobernador, y no puede 
ser que ahora llegue gente y les derribe 
sus viviendas.

Por último, añadió que él representa 
a 129 indígenas de las cuatro etnias y 
aunque en la plaza Mololoa no están 
todos por que ellos trabajan, su interés 
es que las autoridades les vendan un 
terreno, no quieren que se los regalen, 
pero hasta ahora no han logrado nada y 
por el contrario se les está tratando mal, 
pero aun así seguirán insistiendo, concluyó.

traer a Nayarit el clima de paz y la seguridad 
que hoy en día se vive, el Gobierno de la Gente 
de Roberto Sandoval; tiene muy en claro su 
trabajo, cero impunidad y cero corrupción. 

“Hay denuncias, y dejaré esto muy claro; 
si funcionario o ex funcionario de cualquier 
partido está incurriendo en algún delito, será 
llevado a cuentas”; concluyó el Fiscal General 

Edgar Veytia.

Especialistas en la materia explicaron a la 
ciudadanía y funcionarios sobre las obligaciones 
de quienes manejan recursos públicos; siendo 
el Gobernador del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, el encargado de realizar el acto 
de clausura de dicho evento. 

Finalmente, cabe señalar que el Panel 
Anticorrupción y Rendición de Cuentas, 
participaron Eduardo Bojórquez titular de 
Transparencia Mexicana, Mauricio Medina de 
la Red de Rendición de Cuentas y Guillermo 
Huizar quien fue coordinador de contralores 
a nivel nacional. 
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Por  Ruth Noemí/ 
Gente y Poder  

El día de ayer domingo llegó 
a su fin el 55° Torneo de Pesca 
Deportiva San Blas 2015. Esta 
justa deportiva  que a punto 
de su inicio se pospuso un 
día por motivos de seguridad 
de los participantes, esto 
motivado por el acercamiento 
de la tormenta tropical que 
recorría el pacífico,  pero que 
finalmente se realizó en un 
clima por demás excelente y 
sin mermar el ánimo de los 
pescadores y del turismo 
que  se dio cita durante 
su realización en la escala 
náutica de San Blas, siendo 
en total 42 la embarcaciones 
participantes.

Cabe mencionar que mientras 
las embarcaciones salieron a 
buscar  su pesca, se realizó 
también en la misma marina  el 
SEXTO TORNEO INFANTIL DE 
PESCA DEPORTIVA, SAN BLAS 
2015, donde participaron niños 

de entre 5 y 11 años de edad, 
siendo su inscripción totalmente 
gratis, recibiendo los participantes 
y ganadores atractivos premios.

Al finalizar la jornada de pesca 
así quedó la tabla de ganadores:

TABLA FINAL DE GANADORES
Pez Vela

1. Seaway 32.200kh
2.Oscars 31.800
3. El Matador 31.600kg
4. Santa Rita 30.800
Pez marlin
1. Matador 124.800 kg
2. Cindy 119.00 Kg
3. Calypso 87.800 kg
4. La Nita 85.400
Pez Dorado
1. Calypso 15.00 kg
Rifa Especial de un 

Automóvil
Equipo Elenita

La clausura la realizó 
el presidente del Club de 
Pesca Tepic A.C. ingeniero 
Carlos Menchaca Díaz 
del Guante, así como el 

presidente municipal de San 
Blas, Hilario Ramírez Villanueva,  
quien prometió más autos para los 
dos siguientes torneos. También 
estuvieron presentes Miguel 
Sierra, empresario de la Nissan 
y Francisco Navarrete Buhaya , 
director de los torneos de pesca 
así como más  patrocinadores de 
este  evento.  

Termina el 55° Torneo 
Internacional de Pesca en San Blas 
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•  Doce equipos se disputan el banderín futbolístico
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 SAN CAYETANO, municipio 
de Tepic.- Los habitantes de 
San Cayetano, municipio 
de Tepic,  agradecieron al 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda  el apoyo que brinda 
a la niñez y a la juventud con 

la aplicación de programas 
deportivos que ayudan a  
conservar y mejorar la salud. 
Sigue adelante el Torneo de 
fútbol de los Barrios 2015 “José 
Daniel Gutiérrez Garibay”, 
informó el presidente del Club 
Deportivo San Cayetano, Juan 
Carlos Cabello Quezada, quien 
indicó que el deporte garantiza 
salud integral y aleja de los 
vicios a la juventud.

Apuntó que en representación  
del Gobernador Roberto 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a , 
correspondió expresar un 
saludo al secretario del 
Medio Ambiente de Nayarit 
(SEMANAY), Adahán Casas 
Rivas, quien además entregó 
material deportivo y felicitó 
a los integrantes de los 12 
equipos participantes y a sus 
familias por desarrollar estas 

actividades que 
concluirán en el 
mes de agosto.

Casas reiteró 
que el mandatario 
estatal está muy 
al pendiente de que a las 

nuevas generaciones se les 
entreguen canchas deportivas 

y espacios abiertos para 
que los aprovechen en sus 
actividades sociales, culturales 
y deportivas.

“La  declaratoria inaugural 
estuvo a cargo del Diputado 
Federal Electo, Gianni Ramírez, 
quien agradeció que uno de 
los equipos lleve su nombre”, 
explicó el informante.

Al final, junto a autoridades 
de la comunidad y deportistas, 
se hizo el saque inicial para el 
arranque del torneo futbolístico 
que es tradicional en San 
Cayetano que es uno de los 
más populares de la capital 
nayarita.

En marcha tradicional 
torneo de San Cayetano
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*    El Gobernador Roberto Sandoval y su esposa, entregaron a 
la presidenta del DIF municipal un vehículo adaptado para las 

personas con discapacidad.
•    * Se ofrecieron los servicios de consulta médica, 

medicamento gratuito, Seguro Popular, Sedesol, descuentos en 
licencia de manejo, actas de nacimiento entre otros servicios, 

los cuales fueron aprovechados por los habitantes de la cabecera 
municipal y pueblos aledaños como El Venado y Juan Escutia.

*La delegación Nayarit termina su participación con 4 
medallas de Oro y 2 de Bronce
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Lleva Gobierno los servicios del DIF 
de la Gente al  municipio de Ruiz

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y su esposa Ana Lilia 
López de Sandoval, llevaron hasta 
el municipio de Ruiz, la jornada 
de servicios del DIF de la Gente, 
beneficiando a más de dos mil  
personas, además, de entregar un 
vehículo adaptado al DIF municipal  
y sillas de ruedas para personas con 
discapacidad.

En este evento el jefe del Ejecutivo 
Estatal entregó, asimismo, certificados 
y cheques del programa Seguro de 
Vida, a hijos de madres que fallecieron 
recientemente, al respecto comentó: 
“Este es uno de los programas más 
sentidos del Presidente Enrique Peña 
Nieto, porque cuando perdemos a 
un ser querido como lo es la madre, 
después del sentimiento de la pérdida, 

¿Qué pasa con los hijos?, ¿Quién 
va ver si estudian o no?, por eso el 
Presidente Enrique peña Nieto con 
este seguro les da mil 500 pesos 
mensuales para que los hijos puedan 
seguir estudiando y sigan teniendo 
alimentación su segura”.

Acompañado por su esposa, el 
mandatario estatal entregó la unidad 
de transporte adaptado para personas 
con discapacidad con un valor de 
más de 500 mil pesos, al presidente 
municipal de Ruiz, Víctor Manuel 
Abúd, y a Lorena Zepeda Mora, 
presidenta del DIF municipal, con lo 
que podrán trasladar a las personas 
para que reciban terapia al Centro 
de Atención Múltiple y Educación 
Especial (CREE) en la capital del 
estado; en este encuentro entregó 

sillas de ruedas para personas con 
discapacidad.  

En su intervención, la titular de 
la asistencia social en el estado, la 
señora Ana Lilia López de Sandoval 
comentó: “estamos aquí, porque este 
es el primer municipio que propuso 
Roberto, porque él nos pidió  estar 
cerca  de la gente con los servicios 
de consulta médica, medicamento 
gratuito, vacunación por parte de 
la Secretaría de Salud, odontología; 
servicios de Tránsito del Estado, con 
el trámite de licencia de manejo con el 
50  por ciento de descuento, además, 
de los servicios que brinda SEDESOL 
federal, SEPEN, con actividades para 
los niños y el Programa Hogares 
Unidos, que ofrece capacitación 
para las mujeres”.

Los jóvenes de la tercera edad 
también tuvieron un espacio especial 
durante esta jornada y con el Programa 
Tardes Plateadas disfrutaron de la 
música en vivo, además, la señora 
Ana Lilia convivió con los adultos 
mayores con el juego de la lotería 
a quienes les entregó obsequios y 
despensas.

Al respecto la señora Angelina 
Carillo Preciado, de 78 años, quien 
pertenece al Club de la Tercera 
Edad, ´Años Dorados´,  dijo: “Me 
encuentro muy contenta, me gusta 

mucho bailar y estoy disfrutando lo 
que nos trajo el Gobernador,  porque 
nos entretenemos con el baile nos 
hace recordar nuestros años de 
juventud”.

Para concluir se anunció que el 
DIF de la Gente estará presente los 
días jueves a partir de las tres de la 
tarde y hasta las siete de la noche, 
en las siguientes colonias de Tepic: 
Tierra y Libertad, Infonavit Los Fresnos 
1, Aviación, Caja de Agua, Colonia 
Caminera, Colinas del Rey, Colonia 
Cuauhtémoc y El Ahuacate.

En el estado de Jalisco se llevó 
a cabo la clausura de la Olimpiada 
Nacional Escolar de la Educación 
Básica 2015, donde la delegación 
de Nayarit logró obtener medalla 
de Oro en tres categorías de fútbol, 
una del nivel primaria y dos en 
secundaria, además, medalla de 
oro para Pedro Maldonado, en 
la prueba de 150 metros planos.

Nayarit logra medallas de oro 
en la Olimpiada Escolar 2015

En el cuadro general Nayarit 
obtuvo 6 medallas, 4 de oro y 2 
de bronce y en puntaje general 
logró 257 puntos, las escuelas 
premiadas fueron: medalla de oro 
en fútbol femenil de la categoría 
2004, Escuela Primaria Ricardo 
Flores Magón; medalla de Oro 
en fútbol femenil categoría 2001-
2002 para la Escuela Secundaria 
técnica 23, medalla de oro en 
fútbol varonil categoría 2001-2002 
Escuela Secundaria técnica No.1

Además, medalla de oro en 
la prueba de 150 metros planos 
para Pedro Maldonado, medalla 

de bronce en Salto 
de Altura para Jafer 
Jaime Pardo con la 
marca de 1.64 metros, 
y medalla de bronce 
en Lanzamiento de 
pelota categoría 
2004 obtuvo Yohana 
Guzmán de la escuela 
Primaria Everardo 
Peña, logrando un 
l anzamien to  de 
51.87.

La delegación Nayarit estuvo 
conformada por 404 alumnos 
de pr imaria y secundaria, 

acompañados por entrenadores y 
delegados deportivos, participando 
en baloncesto, voleibol, fútbol 
soccer, handball, bádmilton, tenis 
de mesa, ajedrez, atletismo.
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Entrega Sedesol más apoyos a 
beneficiarios del Seguro de Vida
•      Actualmente se cuenta con más de 62 mil mujeres pre 

afiliadas a este importante beneficio federal.

*Las letras inundaron Tepic 
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Culmina Festival Letras en 
Tepic con excelentes resultados 

Durante tres días Tepic fue 
noticia nacional -“Jam de Moneros” 
abarrotó la presidencia municipal 
-Más de 30 escritores presentaron 
sus obras, firmaron libros e 
interactuaron con los asistentes 
Tepic, Nayarit.- Más de siete mil 
personas de la capital, de los 
municipios nayaritas e inclusive 
de otros estados de la república, 

asistieron a las actividades del 
“Festival Letras en Tepic”, que 
durante tres días concentró a 
más de 30 escritores y periodistas 
del ámbito local, nacional e 
internacional. Entre charlas, 
presentaciones de obras literarias, 
mesas de análisis, firmas de 
libros y espacios de interacción 
con el público; sumaron más 

de 20 eventos, en su mayoría 
registraron lleno total. Entre los 
más destacados fueron el “Jam 
de Moneros” con los caricaturistas 
“JIS y Trino”, la presentación del 
escritor Juan Villoro y el poeta y 
novelista Benito Taibo. “Hoy Tepic 
es noticia no por una balacera 
o un desastre natural; hoy Tepic 
es noticia por la cultura; esto 

es el resultado de un esfuerzo 
enorme de muchísima gente, no 
del presidente. 

“E l  fest iva l  no es del 
ayuntamiento, es de ustedes 
los ciudadanos; y lo debe cuidar 
y exigir a esta administración y 
las que vengan del color que 

sea, que este festival siga, 
crezca y se fortalezca”, enfatizó 
Polo Domínguez al momento 
de clausurar el evento. Cabe 
destacar que durante el FLT, 
hubo una oferta editorial de 10 
mil ejemplares y se vendieron 
aproximadamente tres mil 500 
libros.

Acompañada del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
y de su esposa la Señora Ana 
Lilia López de Sandoval, la 
delegada de Sedesol Liliana 
Gómez Meza entregó pólizas 
de apoyos a beneficiarios del 
Programa de Seguro de Vida para 
Jefas de Familia en el municipio 
de Ruiz, con lo que refrendó 
el compromiso del Presidente 
Enrique Peña Nieto a jóvenes 
en orfandad que continuarán 
sus estudios hasta concluir una 
carrera universitaria.

“Hoy no sólo me siento 
contenta por venir a refrendar 
el compromiso de nuestro 
Presidente con los beneficiarios 
del Seguro de Vida para Jefas de 

Familia, sino que además estoy 
halagada por acompañarme del 
Gobernador y de su esposa, 
quienes a través 
de DIF es ta ta l 
nos apoyan con la 
atención para los 
niños y jóvenes en 
orfandad”, recalcó la 
funcionaria federal.

Li l iana Gómez 
además informó a 
los presentes que 
a través de este 
programa federal 
ac tua lmente  se 
a t iende  a  150  
familias, apoyando 
a un total de 241 niñas, niños 
y jóvenes que hoy gracias a 

Sedesol continúan sus estudios 
en nuestro estado.

En el marco del “DIF de la 

Gente” además la delegada 
de Sedesol entregó filtros de 
agua para beneficiarios de 

este importante programa, 
apoyo que dijo, fue enviado 
directamente de la oficina de 
la Secretaria Rosario Robles 
Berlanga quien dijo, se ocupa 
en mejorar la calidad de vida de 
los sectores más vulnerables 
del país.

De igual forma se realizaron 
jornadas de afil iación del 
Programa de Pensión para 
Adultos Mayores, para garantizar 

la cobertura de todo el adulto 
mayor que no reciba una pensión 
en la entidad.
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•	 Nayarit,	se	suma	a	los	estados	de	Coahuila,	Distrito	Federal,	Estado	de	México,	Guerrero	
y	Yucatán,	que	ya	contemplan	esta	figura	novedosa.

El PT fue el único partido que impugnó al INE  las 
irregularidades que se cometieron: Pérez Gómez

*En el anterior proceso electoral.

*La Cámara de Diputados 
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Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Es totalmente falso, que el 
Partido del Trabajo como partido autentico 
de izquierda desaparece, como lo han 
venido informando los corifeos de Televisa, 
ya que prácticamente rebasamos a nivel 
nacional el tres por ciento de la votación 
que se requería para conservar el registro 
del partido”, así lo manifestó en entrevista 
el Comisionado Político Nacional de este 

Tepic.- Con el firme propósito de 
contribuir a evitar múltiples conflictos que 
nacen de una relación que se encuentra 
irremediablemente rota, las diputadas 
y diputados de la Trigésima Primera 
Legislatura aprobaron el dictamen unitario 
que reforma y deroga diversos artículos del 
Código Civil y de Procedimientos Civiles 
para el Estado de Nayarit, en materia de 
divorcio sin expresión de causa.

Con la aprobación unánime de dicho 
dictamen en Sesión Pública Ordinaria 
correspondiente al Segundo Año de 
Ejercicio Constitucional, Nayarit se 
pone al día en materia de armonización 
legislativa, con los recientes criterios 
adoptados por la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación.

Con esta figura novedosa del orden 

civil, cualquiera de los cónyuges podrá 
solicitar el divorcio ante la autoridad 
judicial y manifestar su voluntad de no 

querer continuar con el matrimonio, sin 
necesidad de señalar la causa por la 

órgano político en Nayarit, Pedro Roberto 
Pérez Gómez.

Actualmente tenemos 
dijo, el proceso electoral 
de las 300 diputaciones 
federales que estuvieron 
en juego en todo el país, 
y que no ha culminado 
del todo, y hasta este 
día el PT cuenta con un 
porcentaje del 2.998 por 
ciento de la votación y el 
mínimo porcentaje que 
falta estamos seguros 
que aparecerá antes 
de que concluya dicho 
proceso, subrayó.

Por eso en las declaraciones que hace 
el dirigente nacional del PT Alberto Anaya, 
enfatiza y asegura que no se tiene que dar 
por muerto al Partido del Trabajo, sobre todo 
porque la mayoría de los partidos políticos 
vigentes en el país están solidarios con el 
PT, “los líderes partidistas están seguros 
que solamente es una perversa jugada 
de quienes todos sabemos cómo se las 
gastan quienes manejan los hilos de la 
institución electoral, quien perversamente 
avientan cañonazos televisivos pretendiendo 
tenebrosamente desaparecer al PT”.

El entrevistado indicó, que para lograr 
recuperar el tres por ciento mínimo requerido 
para mantener el registro del partido a nivel 

nacional, sus integrantes acudirán ante la 
última instancia y mostrar con contundentes 
pruebas, que en los resultados obtenidos en 
la pasada contienda electoral se lograron 
conseguir los votos necesarios para 
mantenerse en la preferencia del electorado.

Por último manifestó el Comisionado 
Político Nacional del PT en la entidad, Pedro 
Roberto Pérez Gómez que en Nayarit, el 
Partido del Trabajo fue el único órgano 
político en el estado que impugnó ante 
la autoridad electoral correspondiente la 
serie de irregularidades que se cometieron 
en este proceso electoral de parte de los 
candidatos que ya dieron como triunfadores 
en las pasadas elecciones federales.

Aprueba divorcio sin expresión de causa
cual se solicita.

Asimismo se respetará la voluntad de 
quien desea separarse sin descuidar la 
atención de aspectos fundamentales 
como los derechos y obligaciones que 
nacen de la disolución matrimonial, 
esencialmente con los bienes y con 
los hijos, particularmente estos últimos 
a quienes con esta figura se buscará 
preservar de vivir y crecer en un hogar 
en conflicto que pudiera afectar su sano 
desarrollo.

Con la inclusión de esta nueva figura 
legal, que responde a una nueva realidad 
social, se respeta la voluntad de quien desea 
separarse de una relación matrimonial 
que no cumple con los fines de respeto 
y ayuda mutua, sin que esto implique 
trámites desgastadores y generadores 
de mayores conflictos; además se 
cumple con uno de los Ejes Estratégicos 
del Plan de Desarrollo Institucional del 
Poder Legislativo 2014-2017, que es la 
modernización del marco jurídico local. 

Es importante señalar que las propuestas 
de reforma en esta materia, surgió de 
la legisladora Sonia Nohelia Ibarra 
Fránquez y el diputado Héctor Javier 
Santana García.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios	de	primera	clase	con	aire	acondicionado,	audio	y	video,	pantalla	de	plasma,	calefacción,	cinturones	de	seguridad	asientos	reclinables								

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Ante la llegada de lleno de la 
temporada de huracanes en el 
pacífico mexicano, el Gobierno 
del Estado está tomando 
desde diferentes perspectivas, 
acciones preventivas para 
evitar pérdidas humanas y 
materiales en lo posible, 
desde los más tradicionales 
programas de desazolve de 
alcantarillas, la reparación de 
otras y más recientemente 
según reveló el titular de la 
Secretaría del Medio Ambiente 
en Nayarit, Adahán Casas 
Rivas, la poda de algunos árboles que por 
enfermedad o por el transcurso del tiempo 
se habían convertido en un riesgo para los 
ciudadanos ante las fuertes lluvias que se 
esperan durante las próximas semanas. 

En este particular punto, el Secretario 
Casas Rivas, dejó muy claro que no se están 
cortando árboles a capricho, especialistas 
tanto de la CONAFOR como de la COFONAY, 
previamente inspeccionaron la totalidad de 
los árboles que aparentaban mayor riesgo y 
determinaron cuales definitivamente estaban 
muertos y cuales estaban enfermos más allá 
de cualquier intento de salvarlos, árboles 
que serán los que se derriben,  71 árboles 
en el libramiento carretero de la ciudad serán 
derribados para prevenir una tragedia, como 
tuvo a bien apuntar el secretario Adahán 
Casas, el año pasado corrimos con suerte y 
ninguna vida ser perdió a pesar de que una 
treintena de árboles fueron derribados por 
las fuertes tormentas, este año con bastante 
inteligencia se prevendrá en lo posible que los 
árboles sean derribados por las inclemencias 
del mal tiempo. 

Además de los árboles a derribar, otros 
tantos serán podados para evitar que el 
peso los traicione y cause de nueva cuenta 
afectaciones a la gente, sin duda un acierto 
en esta labor de prevención que dicho sea de 
paso no es de lo más tradicional, llegado el 
tiempo de tormentas perfectamente sabemos 
que los cuerpos de protección civil están en 
alerta máxima ante cualquier fenómeno, quizá 
incluso con anticipación el ejército prepara 
destacamentos en caso de desastres o desde 
finanzas se preparan partidas extraordinarias 
pero el ingenio del titular de la SEMANAY es 
relativamente novedoso, gran acierto para 
Adahán Casas. 

Roberto Sandoval y la prevención 
financiera 

Ante la posible caída en el presupuesto para 

el próximo año, el Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval está 
por su parte, previendo las obras 
que mayor atención requieren y 
que de no realizarse pudieran 
acarrear grandes problemas para 
la capital, para el estado y todos 
sus municipios, es por ello que 
realizó en fechas pasadas una 
visita a la Ciudad de México, 
donde no sólo se solicitaron 
recursos para poder materializar 
varias obras sino que de hecho, 
se consiguieron más de 4 mil 
millones de pesos para obras en 

la capital y en todo el estado. 

Los recursos estarán disponibles tan pronto 
como en quince días y para la capital del 
estado aterrizaran; cien millones de pesos 
para la segunda etapa del Bulevar del Norte, 
salida a Bellavista; 8 millones de pesos para la 
reconstrucción del parque Alameda, 20 millones 
de pesos para la 
rehabi l i tac ión y 
remozamiento de 
plazas públicas, 8 
millones de pesos 
para la construcción 
de parques y áreas 
verdes, y 16 millones 
de pesos para la 
cons t r ucc i ón  y 
remodelación de la 
Unidad Deportiva 
M o r e l o s  p o r 
mencionar algunas 
pues por cuestión 
de espacio omito 
enunciar otras casi 
20 obras para las que 
se consiguió recurso 
extraordinario. 

Sin duda alguna, 
Roberto Sandoval 
Castañeda, pasará a 
los libros de historia 
como el mejor gestor 
de recursos para 
Nayarit, nunca antes 
se habían ejercido 
tantos recursos en 
nuestro estado, a 
este ritmo durante 
su sexenio se habrán 
ejercido más de 100 
mil millones de pesos 
en todo el estado, 
sin duda un logro 
histórico. 

 Si la familia no existiera “...los recién 
nacidos serían atendidos en un pabellón 
hospitalario grande, quizás con otros 
doscientos niños; a cierta hora a través 
de tubos recibirían la alimentación y 
vitaminas necesarias para su desarrollo. 
Si alguno llorara por enfermedad, tendría 
que esperar su turno para ser atendido 
de una manera fría por una empleada 
burocrática y sobre trabajada. Por supuesto 
que habría tiempo para estimulación 
temprana y juegos, pero sería una actividad 
mecánica hecha por asalariados. Cada 
ocho horas, obviamente, la  persona sería 
diferente, lo que no permitiría al menor 
establecer lazos afectivos estables con 
otras personas. El desarrollo afectivo y 
emocional del infante sería seriamente 
dañado. Al crecer, el niño no contaría con 
el afecto comprometido y la protección de 
sus padres... En la adolescencia sería 
difícil a quién contarle los temores y 
cambios que los jóvenes suelen tener en 
esa etapa. Al llegar a la edad adulta no 

habría un compromiso estable con una 
pareja... Para cerrar el ciclo de la vida 
los ancianos serían atendidos en frías 
instituciones sociales sin calor de hogar, 
empleados desconocidos y sin vínculos 
previos acompañarían a los ancianos los 
últimos años de su vida y cuidarían de 
ellos en la enfermedad.”

     La nueva conformación de la familia 
mexicana ha provocado cambios importantes 
en la sociedad, la falta de estabilidad en 
ellas genera año tras año generaciones 
de jóvenes con fuertes inclinaciones hacia 
la delincuencia. La crisis social existente 
en nuestro país, en su gran mayoría, es 
generada por familias inconsistentes.  A 
partir de la década de los 60´s con el 
surgimiento de una conciencia de cambio 
en varios sentidos, inspiró una nueva visión 
sobre la sexualidad, que provocó cambios 
significativos en la composición tradicional 
de la familia, manifestándose, a la vez, en 
un incremento de la inestabilidad social. 

Se incrementaron los divorcios y 
para 1999 el 68.4% de las madres 
de familia trabajaban para sostener 
su casa. El resultado de este 
cambio social en la familia está 
provocando que los hijos dejen de 
recibir la atención que requieren, 
y terminen educados por una 
persona del servicio doméstico, algún 
pariente, por la televisión o por las 
costumbres de otros jóvenes. La 
consecuencia inmediata de lo anterior 
fue el surgimiento de los problemas 
sociales más comunes de nuestro 
país: grupos de adolescentes en la 
delincuencia organizada, pandillas, 
deserción escolar, adicciones, y 
recientemente jóvenes homicidas. 
Contrario a lo que se cree, los altos 
índices de delincuencia en países 
como México no tienen como factor 
de origen la pobreza, sino las familias 
inconsistentes. El surgimiento de 
adolescentes asesinos que matan 
con armas de fuego en escuelas 
públicas de los Estados Unidos; es 
una muestra de las consecuencias 
sociales de las transformaciones 
de la familia. Sin duda, los padres 
nos enfrentamos con un nuevo reto 
para proporcionar refugios éticos 
para nuestros hijos, y prevenir 
problemáticas que destruyen los 
lazos afectivos entre los miembros 
de la familia. Hasta la próxima. 
Terapeuta Familiar y Conferencista. 
Consultas Celular 311 136 89 86. 

El Valor de la Familia.La labor preventiva del Gobierno del Estado

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Manuel Cota, el Hombre y el 
Político, que Resiste Todo Embate, 
Va por La Gubernatura de  Nayarit

Política

Con una producción récord 
anual de 58 mil toneladas de 
arroz de la variedad “milagro 
filipino” el estado de Nayarit 
se ubica como el principal 
productor de este cereal en 
el país, afirmó el Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda.

En la entidad, explicó 
el mandatario estatal, se 
cultivan un promedio de 12 
mil hectáreas anualmente 
en dos ciclos agrícolas: 
primavera-verano y otoño-
invierno. Para la temporada 
de otoño-invierno próxima 
se espera una cosecha 
de alrededor de las 28 mil 
toneladas de este alimento. 

 El total de producción 
de arroz en el estado de 
Nayarit se destina al consumo 
interno del país, ya que 
en la actualidad México 
importa el 85 por ciento del 
consumo nacional de este 

grano, señaló el gobernante, 
quien añadió que la mayor 
producción de arroz en 
la entidad, se registra en 
poblaciones ubicadas en 
la margen izquierda del río 
Santiago, en los municipios de 
Xalisco, Bahía de Banderas 
y Ruiz.

Esta producción de 56 
mil toneladas de arroz por 
año, genera una importante 
derrama económica para 
los productores tomando en 
cuenta que el precio objetivo 
es de 3 mil 650 pesos la 
tonelada.

Además, los productores 
del cereal reciben el apoyo 
gubernamental a través 
de la Agencia de Servicios 
a la Comercialización y 
Desarrollo de Mercados 
Agropecuarios, ASERCA, 
para la movilización de 
su producto hacía otras 
entidades del país.

Por: Alberto 
Martínez 

Miramontes.

El Senador, Manuel 
Cota Jiménez, hoy 
puede l lamarse a 
sí mismo como el 
pre-candidato de su 
partido, el PRI, para 
la gubernatura en 
2017. Manuel Cota, 
cumplió, le entrego a 
su partido lo que como 
líder nacional de la 
CNC le tocaba, llevar al 
Congreso de la Unión 
a Legisladores pertenecientes 
al sector campesino. Las 
costumbres en el PRI no 
cambian, un cuadro así se 
reconoce y se le premia, en 
este caso el Presidente de 
la República como máximo 
regente del tricolor y su 
sistema de decisiones siempre 
vertical, claro que si le dará 
su aprobación para ser el 
abanderado del tricolor en la 
justa electoral de 2017. 

Frente a su estructura hizo 
su destape, poniendo mucho 
énfasis de que la meta se 
encontraba a 15 meses de 
distancia. El momento es 
de Cota, los priistas que se 
reencontraron con él, con 
su proyecto, no piensan en 
la oposición que a pesar de 
la pasada derrota electoral, 

aprendió que uniéndose 
pueden truncar el anhelo de 
los cotistas, sin embargo hoy 
solo se piensa en llegar al 
Palacio de Gobierno. Manuel 
Cota lo sabe, no es el elegido 
del Gobernador para ser su 
sucesor, no es del grupo, 
solo es del partido. Por eso 
es consciente de que habrá 
trabas, así como malos tratos 
para los suyos, pero tiene fijo 
su objetivo, es ser Gobernador 
en el 2017.

La candidatura de Manuel 
Cota es y será de forma 
natural, había cumplido el 
proceso, desde el 2011 se 
sabía que el próximo a ser 
candidato a Gobernador seria 
él. Sin embargo los tiempos se 
respetaron, hoy Cota lo puede 
decir, él va por la gubernatura, 
antes será candidato del PRI. Le 

recordó a los presentes que la 
lealtad es primordial, es sentido 
de ética, una característica de 
la que los priistas siempre se 
han sentido orgullosos, pues 
se hacen llamar hombres de 
partido, fieles a los ideales y 
a la institución que los hace 
crecer políticamente, es por 
eso que Manuel Cota es el 
relevo natural, lo dicen las 
leyes  no escritas de la política. 

Son 15 meses los que 
separan a Manuel Cota de 
su objetivo, en el camino se 
encontrara con obstáculos, 
con fuego amigo y el de 
sus adversarios opositores. 
Hoy los tiempos son para la 
consolidación de grupo y de 
estructura, la movilización, 
que hacen los partidos y que 
hace a la perfección el PRI 
para colocar a sus candidatos. 

Manuel  Cota no es 
improvisado como muchos 
que deambulan dentro de 
su partido, tampoco es un 
producto hueco hecho por 
el marketing, es un cuadro 
que reúne los ideales de 
los priistas de antaño junto 
con los innovadores que 
necesita hoy Nayarit y 
México, si es un hombre 
de partido, pero Manuel 
Cota es la esperanza del 
PRI, de sus seguidores y 
puede serlo de Nayarit a 
partir del 2017. 

Nayarit principal productor 
de arroz en el país
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Inversiones, beca universal, fusión 
SEP – SEPEN y Veytia está firme.

12

Tanta y tantas informaciones 
surgieron la semana anterior de 
la fuente principal de gobierno 
del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, que estas cuartillas 
no son suficientes para detallar 
lo mucho del contenido de 
cada tema que difundió  el 
mandatario ante los medios de 
comunicación… Más de cuatro 
mil trescientos millones de pesos 
ejercerá la administración estatal 
en obras de infraestructura, un 
cifra que vista de un ángulo 
optimista trasformará en mucho 
nuestra entidad y sobre todo la ciudad 
capital… En su  reciente visita a México, 
el Jefe del Ejecutivo logró incrementar con 
recursos adicionales el apoyo económico 
para la capital en obra de infraestructura así 
como solucionar problemas de esa naturaleza 
en los demás municipios, porque en opinión  
de Roberto ̈ Nayarit necesita resultados y 
soluciones, no pretextos ni divisiones, pues 
lo que tenemos es trabajar en equipo¨…. 
Entre las realizaciones que se podrán en 
práctica están: la segunda etapa del bulevar 
del norte; la reconstrucción de la alameda; 
rehabilitación y mejoramiento de plazas 
públicas; construcción de parques y aéreas 
verdes; construcción y remodelación de la 
unidad deportiva Morelos; construcción 
del libramiento norte, con inversión de dos 
mil quinientos millones; rehabilitación de 
la entrada de Tepic – Guadalajara…Los 
recursos serán trasferidos a las cuentas del 
ayuntamiento… Anuncio el gobernador el 
pago de la beca universal a partir del lunes 
22 de junio, con una suma de cuarenta y 
ocho millones cuatrocientos veintisiete mil 
doscientos cincuenta pesos para beneficiar 
a ciento noventa y tres mil setecientos nueve  
alumnos de  mil seiscientas ochenta y un 
escuelas primarias y secundarias… ̈ Para 
nosotros informar de estas entrega, es como 
anunciar un nuevo programa educativo 
estatal¨; lo dijo Sandoval… Exclamarían 
los solicitantes de la beca universal: ¡nunca 
es tarde para amar!... Lo que si sorprendió 
fue la noticia de la fusión de la Secretaria 
de Educación Pública  y los SEPEN, 
para que queden integrados en una sola 
dependencia, de acuerdo a lo expresado 
por el gobernador, ¨con la finalidad,  de 
disminuir los gastos administrativos y de 
personal¨… Mientras que el que maneja los 
dineros de gobierno del estado, Gerardo 
Siller Cárdenas, se sincero al  decir que 
desconoce el ahorro económico que 

representara dicha fusión 
y antes que ver la parte 
financiera es de considerar 
la cuestión jurídica… Las 
autoridades educativas de 
Nayarit conocen muy bien 
los compromisos que existen 
entre federación y estado 
en esa materia, muy difícil 
de ponerles punto final que 
se intentaría con esta fusión 
de la SEP y los SEPEN… 
Aparte… ¿Qué opinaran 
los cuadros directivo de 
las secciones 49 y 20 del 

SNTE sobre el particular?... No hay que 
olvidar también que hay convenios, algunos 
diferentes, como tratándose de aguinaldos, 
así como relaciones salariales y de otro 
tipo, que habrá que analizar para llegar 
ante las partes a acuerdo satisfactorios 
antes de proceder a la dicha fusión en 
una sola dependencia… A lo mejor al paso 
del tiempo, de tantas cosas que resolver, 
concluye el periodo del régimen estatal 
y el proyecto queda en el archivo… Lo 
que parecería que ya estaban olvidados 
los rumores de que el Fiscal General de 
Nayarit Edgar Veytia había apoyado con 
dinero y personal de su dependencia a 
la campaña política de Jaime Heliodoro 
Rodríguez Calderón ¨El Bronco¨, como 
candidato Independiente al Gobierno 
de Nuevo León, revivió ese tema al ser 
entrevistado el titular del Ejecutivo Estatal 
Roberto Sandoval y negar  la veracidad de 
esos dichos, falsos, por supuesto… ¨Este 
tema sobre Veytia – dijo el mandatario – ha 
sido un solo rumor y estoy seguro de eso, 
no nada más porque conozco al Fiscal 
General si no porque también  conozco 
a ¨El Bronco¨, pues la amistad con este 
personaje político data de cuando él fue 
presidente de la Federación Nacional de 
los Municipios del México, Zona Norte¨…. 
Como también se informo que ̈ El Bronco¨ 
había venido la semana pasada a apoyar a 
un presidente municipal, aseguro Roberto 
que eso es otra mentira, mucho menos 
vino con un sujeto como el alcalde de San 
Blas… Sandoval Castañeda y ̈ El Bronco¨, 
se conocen muy bien, por su trato en la 
venta de potrillos, pues el segundo trae 
ejemplares al rancho de Roberto y se 
lleva otros sus tierras… Acerca de que 
Edgar Veytia se vaya a colaborar con el 
gobierno del ¨El Bronco¨, a Nuevo León, 
es solo un rumor porque el Fiscal General 
es una gente que está trabajando con 

El  director de Vinculación Institucional 
y Evaluación de Delegaciones del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), licenciado 
René Curiel Obscura,  realizó una gira de 
trabajo por la entidad, donde recorrió las 
instalaciones de diversas unidades médicas 
y administrativas.

El funcionario federal asistió al  Hospital 
General de Zona (HGZ) No 1, “Dr. Luis 
Ernesto Miramontes Cárdenas”, en el que 
existen 32 especialidades y se realizan cerca 
de 126 mil 295 acciones de salud al mes, 
en beneficio de más del 50 por ciento de la 
población derechohabiente nayarita.

En el HGZ No. 1,  al licenciado Curiel 
Obscura se le planteó un  proyecto de 
ampliación de los espacios que permitiría 
eficientar la atención a los derechohabientes, 
incrementar la capacidad hospitalaria y disponer 
de mayor número de máquinas para atender 
la necesidades de los pacientes renales que 
requieren  diálisis y hemodiálisis.

El director de Vinculación Institucional 
y Evaluación de Delegaciones visitó las 
instalaciones de la Unidad de Medicina 
Familiar No. 25, en esta clínica se atiende a 
cerca de 40 mil derechohabientes del centro 

de la capital nayarita.
Posteriormente, Curiel Oscura recorrió  las 

instalaciones del Centro de Seguridad Social 
(CSS), donde observó la operación de las 
actividades que se llevan a cabo como parte 
de las prestaciones sociales del Instituto.

En el CSS, se le planteó la necesidad y 
viabilidad de la construcción de una alberca 
semi-olímpica, obra que requeriría de una 
inversión de alrededor de 3 millones 700 mil 
pesos; así como la construcción de un  espacio 
dedicado al spinning, el cual requeriría de 
una inversión de  600 mil pesos.

El titular de Vinculación Institucional y 
Evaluación de Delegaciones estuvo en  la 
Guardería  No. 1 del IMSS,  donde se le explicó  
los servicios que se otorgan a los hijos de 
las madres trabajadoras derechohabientes 
de la capital del estado.

En esta la gira de trabajo, el director 
de Vinculación Institucional y Evaluación 
de Delegaciones estuvo acompañado por 
el titular de la Unidad de Evaluación de 
Delegaciones, Alejandro Cosío Seifer y por 
la delegada estatal, Dora Cecilia Espinosa 
González, así como de los integrantes del 
Cuerpo de Gobierno delegacional.

• En su recorrido, el Lic. René Curiel Obscura, 
observó la calidad y calidez de la atención de los 
servicios que se ofrecen a los derechohabientes

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

REALIZA DIRECTOR DE VINCULACIÓN 
INSTITUCIONAL DEL IMSS  GIRA DE 

TRABAJO EN  EL ESTADO DE NAYARIT

responsabilidad, exponiendo a la vez su 
vida por Nayarit… De Monterrey nos llego 
la noticia en el sentido que se menciona 
como futuro Procurador de Justicia del 
Gobierno de ̈ El Bronco¨ a Gerardo Montes 
y no se habla nada de Veytia… Sobre ¨El 
Bronco¨ queremos recordar y remontarnos 
al 12 de septiembre de 2014, cuando en 
un restaurante de Tepic hubo una reunión, 
asistiendo el hoy alcalde de San Blas, 

Hilario Ramírez Villanueva  ̈ Layin¨, un alto 
funcionario de gobierno y un personaje de 
apellido Mondragón y Jaime Rodríguez 
Calderón… En ese entonces este último 
todavía era miembro del PRI y a los dos 
días se dio de baja del Revolucionario 
Institucional, para prepararse el camino a ser 
candidato independiente a la gubernatura 
de Nuevo León y lograr un triunfo rotundo… 
Hasta la próxima Decano del Periodismo. 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
interesante sexta de voleibol femenil,  
las Prince y  Amigas de Piolín, 
participan en el interesante evento 
de la pelota saltarina intermunicipal 
Manuel Cota, con buena proyección 
a pesar que en su primer episodio 
fueron derrotadas por la magia de 
San Pedro, Lagunillas, en tres set, 
con parciales bastante parejos.

Actualmente las Prince, bajo 
la correcta  tutoría  de la firma 
Piolín, están en un proceso de  
de readaptación de   nuevas 
integrantes que tienen calidad 
para brillar en este ámbito,  es 

cuestión de tiempo para que se 
adaptan y puedan ampliar su 
pluralidad de juego en  conjunto, 
seguramente muy pronto estarán 
dando agradables noticias a sus 
seguidores.

Se destaca que esta dinámica  
escuadra la temporada anterior se 
mantuvo dentro de los primeros 
lugares de la tabla general llegando 
hasta los cuartos de final, siguen 
conservando las ilusiones de 
coronarse, su esfuerzo puede 
verse premiado,  si continúan por 
el mismo sendero de la unidad, 
haciendo a  un lado los conflictos 
personales que a nada bueno 
conducen.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Respecto 
a José Marmolejo, El “Tianguis”, 
compartí gratos momentos; lo vimos 
concretar buenos goles, y grandes 
jugadas en el interior del campo,  
siempre se le vió sereno y respetuoso 
con los compañeros, un jugador del 
gusto de la  hinchada, que anhelan 
ver excelentes encuentros de futbol 
a la antigua, puro corazón.

José marmolejo, una de las figuras 
de antaño ofensivo de corazón para 
horadar la portería contraria, vaya 
que emociona hablar de los viejos 

tiempos y de quienes siempre sabían 
mover la bola y compartían con sus 

compañeros de equipo los buenos 
momentos, el Gráfico fue su primer 
equipo, en el empezó a crecer la 
leyenda del famoso tianguis marmolejo.

Cabe destacar que en el 
Guadalajara, alcanzó su mejor nivel 
futbolístico,  jugó 14 temporadas, en 
el futbol local vistiendo la camiseta 
de  gráficos y después la de las 
chivas  locales, obteniendo varios 
títulos, actualmente radica en el 
vecino país de norte, donde participó 
en algunos partidos futboleros, para 
luego retirarse por problemas de 
salud, sin embargo esta leyenda 
sigue vigente.

Las fuentes horizontales 
de la calle Santos Degollado

El “Tianguis” Marmolejo, una de las 
grandes figuras del futbol de antaño

Las Prince, amigas de Piolín, 
participan en el intermunicipal 

de voleibol Manuel Cota

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
distinguido profesor Chon Villanueva, 
es un agricultor que le gusta promover 
los cuidados al medio ambiente 
consiente que es muy importantes 
generar conciencia al respecto por 
lo cual todos tenemos la tarea de 

hacer de nuestro hábitat un lugar 
seguro y limpio,  hay  que convertir 
los desechos orgánicos en abono.

La composta, devuelve nutriente 
a los suelos y actúa como esponja 
que retiene agua, y libera poco a 
poco en beneficios de las plantas, 
además de retener la humedad 

permite el paso del aire lo que 
funciona como antibiótico en contra 
de los microorganismos, el reducir la 
producción de desechos impactara 
positivamente en el balance de 
contaminación.

Lamentablemente la basura que 
se recoge no tiene buen fin, mucha 

de las veces termina en tiraderos al 
aire libre, sitios que en realidad son 
focos de infección que ocasionan  
daños a la piel, vías respiratorias y 
ojos, por lo que urge corregir, antes 
que la contaminación generada por 
la basura se filtren a los mantos 
acuíferos y terminen por contaminar 
plantas y vegetales.
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Los beneficios de una buena limpieza en la basura local

arte de magia, incluso piensan 
que esta calle esta embrujada 
o es una cárcel porque seguido 
hay fugas.

Destacan que para evitar que las 
fugas de aguas se deslizaran hasta 
el centro de la ciudad porque esta 

calle es de elevador, construyeron 
una alcantarilla para captarlas, y 
evitar que el flujo de agua haga 
nuevo baches o agrande a los 
existentes, las malas lenguas dicen 
que están preparando esta calle 
para convertirla en un pista de 
patinaje en la época de invierno.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos 
de la calle crucigrama  Santos 
Degollado, comentan que por 
esta calle se efectúan  los desfiles 
de agua potable, como una 
tradicional romería, e  incluso para 
conmemorar el día de muertos, 
Esta calle es una vía de buen 
atractivo por ese lugar suben los 
peregrinos al cerrito de Cristo 
Rey, a realizar sus oraciones o 
a ejercitarse.

Pero les preocupa tanto 
desperdicio de este preciado 
liquido, por hay días que no 
tienen ni para lavarse las manos, 
las reparaciones que se hacen 
cuando hay fuga de agua, son 
a garrotazos, y al día siguiente 
aseguran aparecen de nuevo como 
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IV Riviera Fest en La Cruz de Huanacaxtle 
•	 Un	gran	fin	de	semana	se	espera	con	la	presencia	de	300	vehículos	clásicos	y	

modificados	de	la	marca	Volkswagen,	que	estarán	en	exhibición	ante	más	de	mil	
personas	en	un	ambiente	100%	familiar.	
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La cuarta edición del Riviera Fest 
llega a la Marina Riviera Nayarit en La 
Cruz de Huanacaxtle los días 27 y 28 
de junio de 2015, cuando se realice 
esta competencia exclusiva de autos 
Volkswagen a nivel nacional.

Es considerado como uno de los 
mejores eventos playeros en su rubro. 
Cuenta con el aval de la Asociación 
Nacional de Clubes Vocheros de México 
y es organizado por el Club Wagen Volks 
de Riviera Nayarit con el patrocinio del 
área de Grupos y Eventos de la Oficina 
de Visitantes y Convenciones de la Riviera 
Nayarit (OVC).

300 vehículos Volkswagen llegarán 
a competir provenientes de ciudades 
como Tepic, Compostela, Mazatlán, Los 
Mochis, Aguascalientes, Salamanca, 
Guadalajara, Tepatitlán, Chihuahua, 
Monterrey, Zacatecas, Leon y Colima, 

entre otros.

“Ha habido muy buenos comentarios 
a nivel nacional, el evento es joven pero 
ha tenido mucho auge, además la gente 

aprovecha para venir a conocer Riviera 
Nayarit”, expuso Aurelio Ruelas, quien 
es uno de los organizadores.

Se espera contar con la visita de 

Obligado Gobierno del Estado a dar respuesta 
a problemáticas sociales: Castellón Fonseca

El dirigente en 
Nayarit del Partido 
de la Revolución 
D e m o c r á t i c a , 
Francisco Javier 
Castellón Fonseca, 
dijo que es urgente 
que Gobierno del 
Estado comience 
a dar respuesta a 
las problemáticas 
sociales que enfrenta 
la entidad, esto, si en 
realidad se buscar 
zanjar la enorme 
desigualdad social 
que persiste en la 
entidad.

E l  d i r i g e n t e 
p e r r e d i s t a  e n 
Nayarit afirmó que 
por esta razón el 
PRD regresará a la 
senda de respaldar 
cada uno de los 
movimientos sociales 
que surjan en la 
entidad, buscando no 

la cuota electoral, sino el avance en la garantía 
de derechos y beneficios para los habitantes 
de la entidad.

“Es claro que una de las grandes lecciones 
de la pasada elección federal es el hartazgo 
social que existe hacía la clase política y en 
el PRD tenemos claro que debemos regresar 
a encabezar y respaldar los movimientos 
sociales que surgen cada día producto de la 
enorme desigualdad y pobreza que prevalece 
en el estado y en el resto del país”, apunto el 
jerarca perredista en Nayarit.

Ante esta situación Francisco Javier Castellón 
Fonseca señaló que es necesario que el Gobierno 
del Estado asuma su responsabilidad y entregue 
los recursos de la denominada beca universal, 
beneficio destinado a los estudiantes de nivel 
básico y que a pocos días de culminar el ciclo 
escolar 2014-2015 no ha llegado a los niños y 
jóvenes del estado.

Además el dirigente del PRD en Nayarit 
manifestó que es necesario avanzar en materia 
de reconocimiento de Derechos Humanos en la 
entidad, por lo que exhorto al Poder Legislativo 
a asumir y trabajar en relación a la viabilidad 
de los matrimonios igualitarios en la entidad, 

esto luego de que la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación mandatara reformar los Códigos 
Civiles de las entidades que no reconozcan 
este derecho y que el titular del Legislativo 
Local, Jorge Segura López, afirmará que no 
es un tema importante en la entidad.

“Desde el PRD respaldaremos a ambos 
movimientos y nuestros legisladores partirán 
de los trabajos y presión legislativo y desde la 
dirigencia política del partido acompañaremos 
en su lucha tanto a los colectivos lésbico-
gay, como a los compañeros de la Asamblea 
Estatal de Resistencia Popular para que sus 
demandas sean atendidas y solucionadas, ese 
es el PRD que forjaremos, el de la lucha y el 
del compromiso social”, concluyó Francisco 
Javier Castellón Fonseca.

mil personas entre participantes y 
acompañantes, pero el acceso libre para 
los ciudadanos de la región incrementa la 
asistencia hasta casi tres mil personas.

Desde el sábado 27 se podrán ver 
algunos vehículos arribando al Destino, 
aunque será el domingo 28 a partir de las 
8:00 horas cuando comience el ingreso 
de vehículos a la Marina donde estarán 
en exhibición siendo calificados.

Se clasifican los coches por año 
y estilo para dividirlos en las casi 50 
categorías, tomando en cuenta si son 
clásicos-originales o modificados. Los 
tres primeros lugares obtienen trofeo y 
logran su calificación a otras paradas 
del circuito nacional.

“La OVC Riviera Nayarit nos da un 
excelente apoyo, para nosotros ha sido 
muy importante en la organización del 
evento que año con año ha crecido 
bastante.” Agregó Ruelas.  

Es un evento 100% familiar, donde 
habrá concursos, comida, música en 
vivo, área de brincolines para niños y 
mucho más. Cabe agradecer tanto al 
Ayuntamiento de Bahía de Banderas 
como al Gobierno del Estado de Nayarit, 
por su apoyo y facilidades. 

Presupuesto sin compromiso
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El próximo lunes 
22 de junio inicia la entrega de la 
Beca Universal en Nayarit para los 
estudiantes del Estado. Un total de 
48 millones 427 mil 250 pesos serán 
entregados por parte del Gobierno 
del Estado para el pago de este 
beneficio, anunció este viernes el 
Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda.

Detalló que, luego de realizar 
un balance en las finanzas del 

estado, se generó el recurso 
para que a partir de este lunes 
se cumpla con la entrega de la 
beca. “Para nosotros, anunciar 
esta entrega, es como anunciar 
un nuevo programa educativo 
estatal, porque anteriormente estos 
pagos salían de recurso federal; 
con bombo y platillo lo anuncio 
porque este recurso ahora sale 
directamente de las finanzas del 
estado, como resultado de un 
esfuerzo que hace el Gobierno por 
cumplirle a los nayaritas”, declaró 
el mandatario estatal. 

Añadió que dicha entrega se 
llevará a cabo en tres bloques: 
del 22 al 26 de junio se repartirá 
en los municipios de La Yesca, 
El Nayar, Huajicori, Rosamorada, 
Jala, Ruiz, Amatlán de Cañas, 
Acaponeta y Tepic.

Del mismo modo, del 29 de junio 
al 3 de julio, los pagos se efectuarán 
para Bahía de Banderas, Santa 
María Oro, Santiago Ixcuintla, 
Ixtlán del Río, Xalisco y la zona 5 
de Tepic; del 6 a 10 de julio, las 
zonas 1 y 2 de Tepic, así como 

los municipios de Compostela, 
Ahuacatlán, San Blas, San Pedro 
Lagunillas, Tecuala y Tuxpan. 

Roberto Sandoval precisó que los 
48 millones 427 mil 250 pesos que 
serán destinados por el Gobierno 
del Estado para el financiamiento 
de las becas, beneficiarán a un total 
de 193 mil 709 alumnos de mil 681 

escuelas primarias y secundarias. 

Para finalizar, el jefe del Ejecutivo 
estatal dijo que los programas 
sociales, como la Beca Universal, 
la entrega de útiles escolares, 
uniformes y Prosa no se paran, por 
lo que se cumplirá con este pago 
en tiempo y forma los próximos 
ciclos escolares.
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Después de 50 años de espera a 
Chalpa le llega el agua potable

Oscar González/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Dos comunidades 
al norte de la cabecera municipal 
de Acaponeta, se muestran 
muy agradecidas por la buena 
disposición del XL Ayuntamiento 
que preside Malaquías Aguiar 
Flores, pues en una se rehabilitó 
el sistema de agua potable y en 
la segunda, luego de 50 años de 
sufrir la siempre terrible carencia 
y molestas consecuencias de vivir 
sin el vital líquido; se trata de las 
localidades de Valle de la Urraca 
y Chalpa.

Serán más de mil las personas 
beneficiadas con esta obra prioritaria 

y que había sido pedida por décadas 
a los sucesivos ayuntamientos. 
En el caso de Valle de la Urraca, 
la obra incluye una caseta para 
controles del pozo; 6,323 metros 
de líneas de conducción, un tanque 
elevado con capacidad de 20 metros 
cúbicos de almacenamiento; 1,687 
metros de líneas de distribución 
y la instalación de 29 tomas 
domiciliarias.

Para la población de Chalpa, 
que recibe el agua de un ramal que 
parte de la anterior comunidad, se 
instalaron 878 metros de red de 
distribución, otros 5,106 metros 
de conducción de derivación, una 
caseta de controles y cloración, 
una galería entrante vertical, 

Anuncia el Gobernador el pago de 
la beca universal, en Acaponeta la 
entrega será del 22 al 26 de junio.

equipamiento eléctrico y mecánico 
de la galería y la instalación de 18 
tomas domiciliarias que acabará 
con la eterna espera de la llegada 
de las pipas con agua.

Malaquías Aguiar se reunió 
con los pobladores de ambas 
localidades, quienes le manifestaron 
su alegría y beneplácito por esta 
tan esperada obra que vendrá a 
cambiarles la vida, afortunadamente 
para bien.
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La creciente del río Acaponeta 
provoca el agua revuelta en las casas

Productivo y valiosa la capacitación 
en San Blas: Protección Civil

Oscar González/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA. Los ocho 
elementos de la Dirección de 
Protección Civil Municipal que 
participaron en el III Curso-Taller 
sobre Manejo de Cocodrilos y 
Serpientes, mismo que se llevó 
a cabo en el puerto de San Blas, 
Nayarit, regresaron llenos de 
nuevos conocimientos sobre el 
tema de los cocodrilos, de los 
cuales ya se han detectado varios 
en las riberas del Acaponeta, 
así como del trato y aprendizaje 
sobre el manejo de serpientes y 
otros insectos venenosos con los 
que cotidianamente tienen que 
enfrentar estos esforzados y en 
ratos valientes integrantes de los 
cuerpos de seguridad y protección 
de la población que comanda el 

Director Germán 
Alaníz Quiñones, 
también asistente 
a esa capacitación 
d o n d e 
p a r t i c i p a r o n 
alrededor de 80 
Elementos de 
Protección Civil 
de los municipios 
de Acaponeta, Bahía de Banderas, Compostela, 
Huajicori, Rosamorada, San Blas, San Pedro 
Lagunillas, Santiago Ixcuintla, Tecuala, 
Tepic y Tuxpan.

Explica Alaníz Quiñones que con el 
apoyo del Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, fue posible la asistencia a 
esa actividad y que ahora, ya con nuevos 
conocimientos tendrán que poner en marcha 
las estrategias aprendidas y para comenzar 
han confeccionado ya unos bastones con 
gancho y pinzas para sujetar serpientes 

venosas, ya que antes lo hacían con unos 
guantes, lo que significaba un riesgo para 
el elemento en acción.

También se ilustraron sobre los diferentes 
tipos de serpientes e insectos, y saben 
distinguir entre los venenosos y los que no lo 
son. Agregó el funcionario que es importante 
contar con el apoyo y comprensión del primer 
edil, ya que seguramente vendrán otros tipos 
de capacitación a los que piensan asistir 
para estar siempre al día y actualizados 
sobre los temas que llegan a poner en riesgo 
la integridad física de los Acaponetenses.

Oscar González/ Gente y Poder 

ACAPONETA. Debido a las lluvias que 
trajo la tormenta tropical y posteriormente 
huracán “Carlos”, el río Acaponeta registró 
una creciente, que si bien no fue motivo 
de alerta por parte de la Dirección de 
Protección Civil, sí fue lo suficientemente 
grande para provocar que sus aguas se 
introdujeran en los pozos de las galerías 
filtrantes ocasionando que las aguas ahí 
contenidas y que ya han sido filtradas por 
las rocas, se mezcle con las del río, que 

“Rosario Castellanos” de la comunidad de 
El Centenario, se logró desazolvar la fosa 
séptica del plantel, que al paso de los años 
se taponó ocasionando serios problemas 
a la institución educativa.

Explica el funcionario de este organismo 
descentralizado, que también se han 
venido haciendo reparaciones eléctricas 
en los distintos puntos del sistema de 
agua potable, lo que ha ocasionado alguna 
disminución en la llegada del vital líquido 
en las colonias del norte de la ciudad.
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son las que actualmente están llegando 
a las válvulas caseras. Por supuesto la 
cloración que se hace del agua garantiza 
que el vital líquido no provoque problemas 
de salud.

Por otra parte, el Administrador del 

Organismo Operador Municipal de Agua 
Potable, Alcantarillado y Saneamiento de 
Acaponeta (OROMAPAS), Ing. José Luis 
Soto Díaz, comenta que, cumpliendo con 
el compromiso que el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, hiciera con la 
Directora Leonor Catón del Jardín de Niños 
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Inician con la construcción de anhelada obra
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Tuxpan

Redacción Ruiz, Nayarit. Este 
pasado jueves el Presidente Municipal 
Ingeniero Víctor Manuel Abud Pérez, 
realizó una exhaustiva gira por la zona 
serrana, con la finalidad de entregar 
apoyos de láminas a las comunidades 
más alejadas del municipio, ante 
la llegada de la época de lluvias y 
donde nuestros hermanos indígenas 
se ven azotados duramente por este 
temporal. 

En total se entregaron cuatrocientos 
sesenta y dos atados de laminas 
que beneficiaran a las familias de la 

comunidades de: El Huicot, Huiscoyul, 
Chimaltita, el Naranjo, Presidio de los 
Reyes y San Pedro Ixcatán. 

Los beneficiarios agradecieron estos 
apoyos logrados gracias a la gestión 
y al trabajo en equipo que realiza el 
presidente Municipal, quien en su 
participación expresó tener un fuerte 
compromiso con nuestros hermanos 
indígenas y dijo se está trabajando 
para traer beneficios para todas las 
comunidades, como ejemplo citó a 
la comunidad de El Huicot, donde se 
realiza la obra de agua potable y los 

puentes de la Puerta de Platanares, 
que con esto le hace tener la esperanza 
de un mejor Ruiz. 

Además de la entrega el presidente 
fue invitado a un evento de premiación 
realizado en la comunidad de Santa 
Cruz de Guaybel por la zona escolar 
No. 102 con sede en Ruiz, y donde 
acompañado por la diputada María 
Herlinda López, disfrutaron de un 
agradable ambiente con danzas 
tradicionales, costumbres y variedad 
gastronómica de la zona. El trabajo 
en equipo y la constancia de la 

comunicación con las comunidades 
más alejadas del municipio, nos 
deja en claro la preocupación del 
presidente Municipal por nuestros 

hermanos indígenas, quienes están 
agradecidos de que hoy el gobierno 
municipal sea en verdad cercano a 
la gente.

Lleva el Alcalde Víctor Abud apoyos 
a comunidades serranas de Ruiz  

Redacción

TUXPAN, NAYARIT. El pasado 
fin de semana inició la construcción 
de la nueva obra de rehabilitación 
de las líneas de Agua Potable y 
Drenaje de la calle de Independencia 
entre Reforma y Progreso de la 
ciudad de Tuxpan, misma que breve 
contara con registros domiciliarios 
y concretos hidráulico. 

Para la población de este 
municipio, esta era una esperada 
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A LA POBLACION EN 
GENERAL

Por este medio se les notifica, 
que a partir del día 19 de Junio 
del 2015. De acuerdo al Bando 
de Policía y Buen Gobierno y del 
Reglamento para el Ejercicio de 
Distribución, Venta y Consumo 
de Bebidas Alcohólicas en el 
Municipio de Tuxpan.

SE SANCIONARA
A TODA PERSONA QUE 

SEA SORPRENDIDA INGIRIENDO BEBIDAS ALCOHOLICAS 
EN LA VIA PUBLICA.

ATENTAMENTE
H. XL Ayuntamiento de Tuxpan y Secretaria de Seguridad 

Pública Municipal.

“ATENTO AVISO”

y anhelada obra pues ese tramo 
de calle presentaba un deterioro 
en todos sus servicios y debido a 
la falta de mantenimiento de las 
pasadas administraciones públicas 
se había tornado intransitable.

Esta nueva obra que no tendrá 
costo alguno para los habitantes de 
Tuxpan embellecerá a esta ciudad 
y es una de tantas obras que se 
realizaran en el gobierno municipal 
que encabeza Salvador Chava 
Saldaña, quien está trabajando 
arduamente para concretar los 
proyectos que ayudaran sin lugar 
a dudas a que tengamos un mejor 
Tuxpan.
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• Con la puesta en marcha de esta obra, Monroy Lizola, no sólo 
mejorar la vialidad, sino que complementa la  transformación del Centro 
Histórico de Compostela, que es parte del compromiso adquirido por su 

administración y que hoy es una realidad.

Revisiones sanitarias en puestos 
de mariscos y centros botaneros.
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Compostela

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey.-La mañana del viernes 
pasado, la presidenta municipal, 
Alicia Monroy Lizola, inauguro 
la obra de adoquinamiento 
realizada en el tramo de la calle 
Pedro Moreno entre Hidalgo y 
Allende de esta Ciudad, en cuya 
obra también cumplimentada 
con  recons t rucc ión  de 
banquetas, rehabilitación de 

drenaje sanitario y descargas 
domiciliarias, se aplicó una 
inversión de más de 500 mil 
pesos, recursos derivados del 
Fondo 3 del ramo 33 del periodo 
fiscal 2014. 

Con la puesta en marcha 
de esta obra, Monroy Lizola, 
no sólo mejorar la vialidad, 
sino que complementa la  

transformación del Centro 
Histórico de Compostela, que es 
parte del compromiso adquirido 
por su administración y que hoy 
es una realidad.

Tras el corte del listón, Monroy 
Lizola, acompañada por el 
Secretario del Ayuntamiento, 
Francisco Zuñiga Ibarra, por el 
Tesorero municipal, Javier Trejo 
Peña, por la titular de la Casa 
de la Cultura, Xochilth Vargas y 
por el Ingeniero Lucio González 
y beneficiarios, hizo un recorrido 
por dicha obra para supervisar 
que su calidad y construcción 
sea acorde a los anhelos de 
los compostelenses.

Durante la entrega de esta 
obra, vecinos de este lugar 
aplaudieron y celebraron la 
iniciativa impulsada por la 
Alcaldesa Monroy Lizola para 
continuar transformando el 
rostro de la Señorial e Histórica 

Compostela.
La Alcaldesa de Compostela, 

aseveró que a poco más de 9 
meses de su administración y  ante 
un panorama financieramente 
difícil, “los gobiernos debemos 
asumir con responsabilidad, 
valentía, orgullo y trabajo esta 
situación ante nuestra gente, 
pero tenemos que demostrarlo 
con hechos”, precisó.

Monroy Lizola admitió que 
las acciones y compromisos 
cumplidos por su administración 
representan un esfuerzo, ya que 
la actual situación financiera—
afirmó—nos obl iga como 
gobierno a trabajar con mayor 
responsabilidad y convicción, 
asumiendo retos para poder 
cumplir las demandas de la 
población, concluyó.

Oscar González/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Continuando 
con las instrucciones del primer 
edil Malaquías Aguiar Flores, de 
garantizar para la ciudadanía 
los mejores servicios y la plena 
seguridad de buenas prácticas de 

higiene y limpieza en negociaciones 
que expenden o se dedican a la 
venta de alimentos, el Director de 
Salud Municipal, Lic. Guillermo 
Antonio Guzmán Jiménez, visitó 
en esta ocasión a puestos o 
estanquillos de mariscos, de los 
cuales revisaron 13, así como seis 
centros botaneros, donde se hizo una 

detallada supervisión en el proceso 
de elaboración de estos alimentos, 
el buen estado de los mismos, así 
como la higiene personal de los 
que realizan estas tareas, como 
son el uso de malla o cubre pelo, 
que las mujeres tengan el cabello 
recogido, que todos tengan la 
precaución de mantener las manos 
limpias y las uñas recortadas, así 
como el uso de mandiles y otros 
aditamentos perfectamente lavados 
o desinfectados; hay que hacer 
la aclaración que todos ellos ya 
habían sido visitados previamente 
cuando se les mostró las medidas 

higiénicas que hay que seguir para 
ofrecer a la clientela, un espacio 
limpio y sano.

Se mostró a los propietarios de 
estos negocios, la modalidad de la 
tarjeta sanitaria para todos aquellos 
que se dedican a esta práctica, la 
cual acredita que la persona que 
manipula alimentos no sufre de 
ninguna enfermedad, para obtenerla 
los interesados se hacen análisis 
clínicos, si estos arrojan resultados 
negativos de algún padecimiento, 
pasa a la dirección de salud donde 
con dos fotografías se les entrega 

la tarjeta, completamente gratis. 
Explica el Director de Salud del 

Ayuntamiento, que afortunadamente 
no se encontraron irregularidades 
graves, pero sí ciertos detalles que 
deben ser corregidos a la brevedad. 
Comenta el funcionario que en general 
encontró buena disponibilidad de 
los encargados o propietarios de las 
marisquerías y centros botaneros, 
lo que redundará en revisiones 
futuras para las correcciones a 
llevar a cabo y en un mejor servicio 
para los usuarios que con toda la 
confianza consumirán productos en 
buen estado y saludables.
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Alicia Monroy inauguró adoquinamiento 
de la calle Pedro Moreno
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 
 (ULTIMA DE 2 PARTES) 

Tecuala.- El trabajo legislativo es 
una encomienda que la ciudadanía 
nos dio para que resolvemos 
situaciones de salud, seguridad 
pública, bienestar social etc. etc. 
Etc.  También nos habló sobre la 
seguridad que se vive en Acaponeta y 
Huajicori y nos comenta el lamentable 
fal lecimiento del empresario 
Acaponetense  Guillermo H. Díaz  
que esa es la seguridad que se 
vive en el municipio y no solo en 
el municipio, sino también en todo 
el país, aquí no nos ha pegado tan 
fuerte pero si se marca porque el 
señor por defender a su hijo deja 
a una familia sin padre, declaré 
la ves pasada que debe de haber 
una coordinación directa entre el 
gobierno municipal y la fiscalía, que 
ellos son los que deben de abocar el 
tema y bueno claro que capturaron 
al asesino pero eso no le devuelve 
la vida al empresario y creo que las 
cosas deben de prevenirse , porque 
ha habido muertes atrás.

En ese sentido el diputado Martín 
González mencionó que también de 
gente inocente como lo que pasó 

en la terminal de segunda, el caso 
de San José y otro caso el de calle 
Jalisco y solo estamos hablando de 
Acaponeta y yo estoy aquí en Tecuala, 
como en los ejidos por ejemplo en 
la comunidad de Quimichis y creo 
que debe ponerse más atención a 
lo que es el tema de seguridad,  el 
gobernador atinadamente lo señala 
los rubros que deben atacar en 
estos años que le quedan es salud, 
educación y seguridad, también nos 
dijo sobre la marcha que hubo en 
Acaponeta.

Dijo que no estuvo presente porque 
andaba fuera, dada la comisión 
que tengo asuntos agropecuarios 
forestales sin dinero porque la 
problemática es del campo y de 
ahí depende la alimentación de las 
familias nayaritas, el campo es la 
actividad primaria y el gobernador 
ha declarado que el agricultor es el 
motor que mueve la economía del 
estado, entonces hay que darle la 
importancia que merece el campo, 
por eso estamos atentos a los 
llamados y prácticamente mañana 
tenemos una reunión en el congreso 
para tocar el tema de las personas 
que adeudan,  porque mucha gente 

quedó debiendo y 
no se les puede 
condonar, aquí 
vamos a tratar de 
que no caigan en 
cartera vencida y 
en buró de crédito.

A g r e g ó  e l 
diputado, que se 
les pueda refinanciar a una financiera 
nacional, también acercarnos al 
congreso del estado, gobierno 
federal y Sagader para hacerlos 
entender que mucha gente perdió 
por las lluvias y la verdad van a 
caer en cartera vencida y aquí 
se trata de condonarles, existen 
agricultores consientes que dicen 
yo no quiero que me condonen 
las deudas pero si quiero que me 
restructuren para ser sujeto de 
crédito y poder sembrar para el otro 
ciclo que viene de otoño invierno de 
2015-2016,  también nos comenta 
sobre la elecciones pasadas que 
es un triunfo que ya se veía venir 
porque el (PRI) tiene una estructura 
muy fuerte y además tiene el voto 
duro, además estuvo muy bien 
coordinado todo y las personas que 
salieron a votar salieron decididas 

por cual candidato iban a votar y en 
este caso las preferencias fueron 
para el partido tricolor y pues todos 
contentos porque todos son amigos 
de Efraín EL GALLO Arellano, Gianni 
Ramírez y mi ahijada Jazmín Bogarin.

Abundó que también están 
esperando buena respuesta de 
ellos, cuando estén en la cámara 
alta que no les falle a las personas 
que depositaron su confianza en 
ellos porque la gente tiene una 
esperanza en los legisladores, porque 
la pobreza está muy marcada a nivel 
mundial, también quiero agregar que 
les estamos cumpliendo, conforme 
vamos pudiendo y no les estamos 
fallando estamos sacando  los 
problemas de nuestro representado 
del distrito XVIII y estamos dando 
muchos apoyos, muchas gestorías 
y yo siempre he dicho las 24 horas 

del día estamos trabajando, porque 
somos representantes populares 
nosotros y estamos por decisión de 
ellos y no podemos fallarle.

No les vamos a fallar y tampoco 
les estamos fallando, nada más que 
nos den poquito tiempo para visitarlos 
a todos,  pero de mi parte han 
tenido respuestas, muy favorables 
y la gente se ha expresado muy 
bien de mí y de mi trabajo, también 
estoy visitando de echo este fin de 
semana voy a  estar en la cabecera 
municipal de Acaponeta, visitando 
varias colonias y por ahí traigo 
varios proyectos a las amas de 
casa que tienen pequeños negocios, 
estos son micro proyectos y que 
tienen ganas de sobresalir y  sobre 
todo ganas de trabajar GRACIAS 
PEDRO Y GRACIAS A TU MEDIO 
INFORMATIVO GENTEYPODER. 

Plantea el XL Ayuntamiento a comisariados 
la construcción del libramiento a Huajicori.

Oscar González/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Fueron tres los presidentes 
de comisariados ejidales a los cuales la 
autoridad municipal a través de la Dirección 
de Planeación y Desarrollo (Coplademun), 
presentó y planteó el proyecto del libramiento 
carretera internacional no. 15 a Huajicori, el cual 
es uno de los proyectos más ambiciosos del 
Presidente Municipal Malaquías Aguiar Flores.

Correspondió al titular de Coplademun, 
Ing. Josué Sánchez Rodríguez entrevistarse 
por separado con los tres presidentes de los 
comisariados ejidales por donde cruza el trazo 
de esta vía de comunicación que 
en mucho aliviaría el tránsito 
vehicular que va y viene al vecino 
municipio serrano de Huajicori; 
se trata del M.V.Z. Flavio Peña 
Jiménez, comisariado del ejido 
afueras de Acaponeta; Víctor 
Manuel García Camacho, del ejido 
Acaponeta y Leobaldo Mercado 
Partida, de El Recodo. Acompañó 
el funcionario municipal los 
jóvenes estudiantes de ingeniería 
del ITESO Ivaniza Brambila 
Marchina y Benjamín Cárdenas 

Ortega, quienes cumpliendo con un servicio 
social, son los que han venido integrando el 
macro proyecto.

Este libramiento evita que las personas y 
sus vehículos que viajan a la comunidad de 
Huajicori, eviten entrar a la ciudad de Acaponeta, 
ya que, por un camino de siete kilómetros que 
uniría la carretera internacional No. 15 México-

Nogales a la altura del “huesario” Varela con el 
pequeño poblado de Llano de Mariquitas justo 
frente al cerro de “La Chata”, entroncarían 
con la carretera que lleva a la cabecera del 
vecino municipio.

Por supuesto que esta vialidad tiene otros 
grandes beneficios, como son que todos los 

asentamientos, colonias y comunidades 
al norte de la vía del ferrocarril, evitarían 
las, en ocasiones, largas esperas 
cuando un tren para en la estación y 
tapona los pasos sobre las vías en las 
calles Puebla y México, ocasionando 
demoras o en algunos casos peores, 
la tardanza de patrullas o ambulancias 
con enfermos graves dentro, incluso las 
salidas de potencial emergencia de los 
elementos del 86 Batallón de Infantería o 
las distintas policías. Esto mismo afecta 
al transporte público y privado, evitando 
al mismo tiempo embotellamientos y 

paralización vial en esa área cuando el ferrocarril 
se detiene. Asimismo, el tránsito pesado que 
viaja a Huajicori, evitaría entrar a la ciudad 
de Acaponeta, lo que impediría el desgaste 
de pavimentos y empedrados. Y pensando a  
largo plazo, se abriría la posibilidad de lograr 
una salida al Estado de Durango, tal como ha 
hecho Ruiz al estado de Zacatecas.

Esta carretera está contemplada como del 
tipo C, según las normas de la Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes, es decir, 
tendría una anchura de siete metros, con un 
ramal a las colonias marginadas de la periferia 
de Acaponeta que podrían salir a la carretera 
internacional sin cruzar por la ciudad.

Los tres comisariados se fueron con 
toda la información y al parecer pronto se 
reunieran en conjunto para hacer comentarios 
y establecer alguna definición, aunque todos 
ellos comprendieron y en primera instancia les 
agradó el proyecto.
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Habla	el	diputado	Martín	González	
sobre	el	trabajo	legislativo
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A pesar del esfuerzo, Venezuela 
no alcanza la clasificación

Deportes 20

Santiago. En un final cardiaco y con 
gol de Venezuela en los últimos minutos, 
concluyó el especulado encuentro entre 
laverdeamarela y la vinotinto, en el cual, 
los brasileños superaron la primera prueba 
sin Neymar y derrotaron  2-1 a Venezuela 
para clasificarse a los cuartos de final de la 
Copa América.

El resultado eliminó a Venezuela y clasificó 
a Colombia, que horas antes empató sin 
goles con Perú en el otro encuentro por la 
última fecha del Grupo C.

El último encuentro de la fase de grupos 
definió los cruces de los cuartos de final: 
Chile enfrenta a Uruguay el miércoles en 
Santiago, Perú a Bolivia el jueves en Temuco, 
Argentina a Colombia el viernes en Viña 
del Mar, y Brasil a Paraguay el sábado en 
Concepción.

Neymar se perderá el resto del torneo 
tras ser sancionado el viernes por cuatro 
fechas por agredir verbalmente al árbitro en 
la derrota 1-0 ante Colombia el miércoles. 
La Confederación Brasileña de Fútbol apeló, 
aunque la única posibilidad es que se reduzca 
un partido y que esté disponible para una 
hipotética final.

Thiago Silva abrió el marcador a los nueve 
minutos al enganchar de volea un córner, y 
Firmino metió el segundo a los 51, cuando 
empujó el balón a pasos del arco luego de 
una fenomenal jugada y centro de Willian 
por la banda izquierda.

Miku Fedor descontó a los 84, al aprovechar 
el rebote de un tiro libre de Juan Arango. El 
tanto le puso suspenso a los minutos finales, 
ya que Venezuela se fue con todo arriba en 
busca de un empate que la hubiese clasificado 
a la segunda ronda y eliminado a Colombia.

La  v ino t i n to 
estuvo cerca del 
empate en los 
descuentos, cuando 
Josef  Mart ínez 
mandó un centro 
al que Miku no llegó 
por un pelo, cuando 
tenía todo el arco a 
su disposición.

Alineaciones:

B r a s i l . -  
Jefferson; Dani 
Alves, Miranda, 
Thiago Silva, Filipe 
Luis, Fernandinho, 
E l ías ,  W i l l i an , 
Philippe Coutinho 
(Diego Tardel l i , 
6 8 ) ,  R o b i n h o 
(Marquinhos, 77), 
Firmino (David Luiz, 
68). DT: Dunga

Venezuela.- Alain Baroja; Andrés Túnez, 
Oswaldo Vizcarrondo, Gabriel Cichero, Tomas 

Rincón, Ronald Vargas (César González, 46), 
Luis Seijas (Josef Martínez, 46), Alejandro 
Guerra (Miku Fedor, 72), Roberto Rosales, Juan 
Arango, José Rondón. DT: Noel Sanvicente.

Santiago. Una vez que concluyó este 
domingo la ronda de grupos, quedaron 
definidos los partidos de cuartos de 
final de la Copa América Chile 2015.

El favorito Argentina se medirá a 
Colombia, un rival que dejó mucho 
que desear en el Grupo C, pero que 
gracias al triunfo de Brasil sobre 
Venezuela siguió con vida en el torneo 
sudamericano.

La Albiceleste se quedó con la 
cima del sector B con siete unidades, 
producto de dos victorias ante Uruguay y 
Jamaica, y por el empate ante Paraguay, 
mientras que los cafeteros sumaron 
cuatro puntos y se convirtieron en uno 
de los dos mejores terceros puestos.

Pamperos y colombianos se medirán 
el viernes 26 de junio a las 18:30 horas 
tiempo de México, en la cancha del 
estadio Sausalito, de Viña del Mar.

Las hostilidades de cuartos de final 
comenzarán el miércoles 24 de junio a 
las 18:30 horas tiempo de México, en 
el estadio Nacional de Santiago, con 
la actuación del anfitrión Chile que 
chocará contra Uruguay, el vigente 
campeón del torneo.

Los andinos fueron líderes del 
escuadrón A con siete puntos gracias 
a sus victorias ante Ecuador y Bolivia, 
más el empate frente a México. Por su 
lado, Uruguay fue el otro mejor tercer 
lugar, debido a las cuatro unidades que 
sumó por vencer a Jamaica, empatar 
ante Paraguay y caer contra Argentina.

Definidos cuartos de final 
de Copa América Chile 2015

El 25 de junio a las 18:30 horas, Bolivia, 
segundo del Grupo A, se medirá a Perú, 
que sobrevivió en el sector C y clasificó 
como segundo lugar con cuatro puntos.

Bolivianos y peruanos se enfrentarán 
en el césped del estadio Germán Becker, 
de la localidad de Temuco, en un duelo 
en el que el ganador sin duda habrá 
cumplido de sobra con los objetivos, al 
no ser favoritos ni siquiera para llegar 
a cuartos.

Brasil, sin Neymar da Silva, jugará 

ante Paraguay el sábado 27 de junio 
en la culminación de los cuartos de 
final de la Copa América Chile 2015. 
El compromiso iniciará a las 16:30 
horas tiempo de México en la ciudad 
de Concepción.

El Scratch du Oro, con más dudas que 
con buen fútbol, se hizo de la cima del 
Grupo C, el más cerrado de esta primera 
etapa del campeonato, en tanto que los 
guaraníes, en su nuevo proyecto con el 
técnico Ramón Díaz, fue segundo lugar 

del pelotón B con cinco puntos.

Brasil se podría enfrentar a Argentina 
en caso de que ambas selecciones 
avancen a las semifinales. Mientras 
que en la otra llave de "semis" la 
protagonizarán los vencedores de los 
partidos Chile-Uruguay y Bolivia-Perú.

Las selecciones que se despidieron 
del certamen fueron los invitados de 
Concacaf, México y Jamaica, así como 
Ecuador y Venezuela.

A continuación los partidos de cuartos 
de final de la Copa América Chile 2015:

Miércoles 24 de junio; Chile-Uruguay.
Jueves 25 de junio; Bolivia-Perú.
Viernes 26 de junio; Argentina-

Colombia.
Sábado 27 de junio; Brasil-Paraguay.

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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*El mundo perderá muchos de los beneficios de la biodiversidad, 
y amenaza la existencia humana
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Los comentaristas Ignacio Suárez y 
Carlos Albert, rechazan el accionar del 

'Piojo' y apoyan a Cristian Martinoli

Expertos alertan sobre la sexta extinción masiva

GUADALAJARA, JALISCO.- Luego 
de las críticas que el comentarista 
deportivo Cristian Martinoli le propinará 
a Miguel Herrera después de que 
la Selección Nacional quedará 
eliminada de la Copa América, y de 
que el "Piojo" replicara contra éste, 
periodistas salen a favor de Martinoli 
y reprueban la actitud de Herrera.

A su llegada a México, el timonel 
nacional dijo en conferencia de prensa: 
"Hay sólo un pendejo que me ataca 
y ya sabrán ustedes quién es y me 
lo encontraré y discutiré con él", por 
lo cual Ignacio Suárez, comentarista 
de ESPN comentó en su cuenta de 
Twitter (@fantasmasuarez): "Ya hay 
Dos.. También y quizá el que responde 
con insultos a otro insulto lo sea más 
@MiguelHerreraDT".

Prosiguió con los siguientes 
mensajes: "Pobre Miguel tan buen 
DT tan lleno de soberbia... Siente 
que puede corregir a Dios, a Ala y 
a todos los dioses.  Qué pena.. Qué 
pena", y con "Los únicos que hoy 
pueden contratar hoy como imagen a 
@MiguelHerreraDT  son las galletas 
de animalitos; !Por corrientes!", 

comentarios que Miguel Herrera 
respondió de la siguiente manera:"@
fantasmasuarez que pena que tu me 
conozcas y ataque así pero gracias 
por tu comentario".

Finalmente Suárez terminó 
diciendo: "Te conozco, te aprecio, 
y sé de tu capacidad. Pero NO puedo 
entender que NO seas autocrítico 
que era tu gran virtud".

Por su parte, el ex futbolista y 
comentarista Carlos Albert, lanzó 
una serie de tuits en su cuenta (@

calbert57) que manifestaban su 
rechazo al accionar del técnico tricolor: 
"El Piojo dice.. "sólo un pendejo 
me ataca"????? Ni es ataqué ni es 
uno......Somos un chingo y es crítica", 
prosiguió criticando la forma como 
está afrontando las criticas el Piojo 
y trajo a colación las declaraciones 
de la hija de Herrera: "A nadie 
espanta el florido lenguaje del Piojo 
y de su hija, por cierto, avanzada 
alumna de su padre, simplemente lo 
lamentamos por ambos", continuó: 
"El Piojo podrá seguir pateando, 
gritando, gritando, ofendiéndome, 

MADRID, ESPAÑA.- La quinta 
extinción masiva se produjo hace 
66 millones de años y acabó con la 
vida de los dinosaurios, ahora los 
expertos han dado la voz de alarma: 
"ya no hay duda, estamos entrando 
en una extinción masiva", la sexta, y 
esta amenaza la existencia humana. 

El mundo perderá, en el arco de tres 
generaciones, muchos de los beneficios 
de la biodiversidad, señaló el profesor 
del Stanford Woods Institute for the 
Environment y uno de los autores del 
estudio, Paul Ehrlich, quien advirtió de 
que "estamos serrando la rama sobre 
la que estamos sentados". 

Expertos de las universidades de 
Standford, Autónoma de México y 
Florida piden, en un estudiopublicado 
hoy en Science Advances, tomar 

"medidas rápidas" para conservar las 
especies amenazadas, sus poblaciones 
y hábitats, y advierten de que "la 
ventana de oportunidad" para hacerlo 
"se está cerrando con rapidez" 

El estudio muestra, "sin ninguna duda 
significativa, que estamos entrando en 
la sexta gran extinción masiva", alertó 
Ehrlich, según un comunicado de la 
Universidad de Standford. 

Los científicos coinciden en que las 
tasas de extinción han llegado a niveles 

sin precedentes desde la desaparición 
de los dinosaurios, pero algunos han 
cuestionado esa teoría al pensar que 
las estimaciones previas descansaban 
en supuestos que sobrestimaban el 
nivel de la crisis. 

El nuevo estudio indica que, 
incluso con las estimaciones más 
conservadoras, las especies de nuestro 
planeta están desapareciendo unas 
cien veces más rápido de lo que sería 
normal en un periodo entre extinciones 
masivas -lo que se conoce como "tasa 
de fondo"-. 

"Si dejamos que esta situación 
continúe, la vida podría tardar muchos 
millones de años en recuperarse y 
nuestra especie podría desaparecer 
pronto", señaló Gerardo Ceballos de 
la Universidad Autónoma de México. 

MADRID, ESPAÑA.-  Las bacterias 
marinas de bajo contenido en ácido 
nucleico, característico de aguas 
pobres en nutrientes, presentan 
una reducción generalizada de su 
tamaño celular, lo que afectaría la 
capacidad del océano para capturar 
y almacenar CO2.

 
El Instituto Oceanográfico 

Español presentó este viernes aquí un 
estudio realizado por investigadores 
del Centro Oceanográfico de Gijón 
a partir de 10 años de datos de la 
plataforma continental asturiana 
(costa norte de España) en bacterias 
de bajo contenido de ácido nucleico 
(LNA).

 
El bacterioplancton heterotrófico 

analizado constituye parte de la 
mayor biomasa viva del océano, y 
su función en el procesamiento de la 
materia orgánica de los ecosistemas 
marinos es fundamental, según 
el texto.

 
Tras analizar la plataforma 

continental asturiana (entre 2002 y 
2012), los investigadores validaron 

para los organismos planctónicos 
más pequeños las predicciones 
sobre la reducción del tamaño 
corporal debido al calentamiento 
global.

 
Enfatizó que "esta tendencia 

podría suponer una disminución en 
la eficiencia de la bomba biológica 
responsable del secuestro de CO2 
atmosférico en el interior de los 
océanos".

 
Señaló que en el futuro, este 

grupo de bacterias representado 
mayoritariamente por el clado SAR11 
en ambientes con baja concentración 
de nutrientes, típicamente tropicales 
y subtropicales, podría dominar 
también el bacterioplancton de 
ecosistemas templados como el 
Golfo de Vizcaya.

El estudio se publica también en 
la revista Proceedings of the Royal 
Society B - Biological Sciences y 
fue liderado por José Ángel Morán, 
investigador del IEO y profesor 
en la King Abdullah University of 
Science and Technology (KAUST), 
de Arabia Saudita.

Reducen bacterias marinas 
tamaño debido al cambio climático

En el caso de los vertebrados, que 
es el grupo con los datos y fósiles 
más fiables, los investigadores se 
preguntaron si incluso las estimaciones 
más bajas de la diferencia entre las 
tasas de fondo y la actual aún justifica 
la conclusión de que las personas están 
precipitando "un espasmo global de 
pérdida de biodiversidad" y la repuesta 
es "un sí definitivo". 

"Insistimos en que nuestros cálculos 
es muy posible que subestimen la 
gravedad de la crisis de extinción, 
ya que nuestro objetivo era fijar un 
límite inferior realista al impacto de 
la Humanidad en la biodiversidad", 
señalan los expertos en su informe. 

Una población humana en constante 
crecimiento, el consumo per cápita y la 
desigualdad económica han alterado 
o destruidos hábitats naturales. 

El desbroce de tierras para la 
agricultura, la explotación forestal, la 
introducción de especies invasoras, 
las emisiones de CO2, que llevan al 
cambio climático y la acidificación de 
los océanos, las toxinas que alteran 
y envenenan los ecosistemas, la lista 

de agresiones es larga. 

En la actualidad, el fantasma de 
la extinción se cierne sobre el 41 % 
de las especies anfibias y el 26 % de 
las de la mamíferos, según la Unión 
Internacional para la Conservación 
de la Naturaleza. 

"En todo el mundo hay ejemplos 
de especies que son básicamente, 
muertos vivientes", indicó Ehrlich. 

A medida que desaparecen las 
especies, también lo hacen las funciones 
que cumplen como la polinización de 
la cosechas por las abejas. 

A pesar del sombrío panorama que 
dibuja el informe, hay una vía hacia 
adelante, según los expertos. 

"Evitar una sexta extinción masiva 
real requerirá de grandes, rápidos e 
intensos esfuerzos para conservar 
las especies amenazadas y aliviar 
la presión sobre sus poblaciones, 
especialmente previniendo la pérdida 
de su hábitat, la sobreexplotación 
con fines económicos y el cambio 
climático", señalaron. 

mintiendo, amenazando...sabe que 
son patadas de ahogado. Y finalizó 
con este mensaje: "La actitud retadora 

y amenazadora del PIOJO Y SU 
PROLE, desnudan su actual miedo 
al fracaso".
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ecualaT

Por Luis 
Eduardo/ Gente y 

Poder 
Fotos/ Oscar 
González

T E C U A L A . - 
La tarde de este 
domingo en el estadio 
de beisbol Santos 
Ramos Contreras, se 
escucharon bocinas 
que sonaban con 
canciones a todo 
volumen, con la gran 
sorpresa y regalo de unas 
ricas aguas amargas que les 
tenía el ayuntamiento y sus 
trabajadores para que el calor 
no les tumbara la alegría, con 
las grandes participaciones 
de los mejores toros y jinetes 

en el jaripeo que amenizaba 
esta gran fiesta de todos los 
padres.

Con regalos que terminó 
en la entrega de una silla de 
montar, con la ayuda de la 
policía municipal y protección 
civil este evento fue todo un 

éxito en cuestión de seguridad 
y apoyo, con la presencia 
del ciudadano y presidente 
municipal Lucio Santana, 
acompañado de su señora 
esposa Sandra Partida de 
Santana presidenta de DIF 
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municipal y sus hijos, además 
la mayoría de los directores 
y el secretario de gobierno 
municipal del ayuntamiento.

Haciendo presencia la 
mayoría de los regidores, en 
esa fiesta del día del padre, 
se vieron muchos  amigos 
conocidos, entre ellos a 
Don Heriberto López Rojas 
“El Titiyo”, Cornelio Ibarra 
“El Micky”, Daniel Canales, 
Rogelio Rivera, “Poncho” 
Rodríguez, el director de 
turismo municipal Efraín Kichik 
Ceja, y el hombre que hace que 

el poco recurso que se maneja 
en la actual administración, 
alcance para lo más necesario 
que se necesita en este 
gobierno, Juan Díaz García, 
tesorero municipal y familia, 
el ex presidente municipal 
Andrés Bogarin y su esposa 
Paty Parra, el gran amigo y 
periodista Héctor Julio Aguiar 
Aguiar.

Este gran evento se llevó 
a cabo en total tranquilidad 
donde todos los padres 
Tecualenses que ahí asistieron 
gozaron y se divirtieron 

con todo con lo que se 
presentó y lo que ahí se 
ofreció, como la artista Diana 
Laura interpretando bonitas 
canciones acompañada de 
una gran banda y grupo 
norteño musical, como en 
todos estos eventos bien 
organizados gracias a la 

experiencia y el eficaz 
trabajo de la directora de 
eventos cívico y culturales y 
municipales, Mirna Guadalupe 
Cabuto, sin menos preciar 
como lo comentamos antes la 
excelentes seguridad pública 
para todos los ahí presentes a 
cargo del director de seguridad 

Alfredo Arellano Núñez y el 
sub director Antonio Avena, 
en todo el evento estuvieron 
atentos a cualquier problema 
que ahí pudiera suceder, 
gracias a ellos todo mundo se 
divirtió en una gran confianza 
de esa seguridad publica 
municipal.   
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*Encapuchado	deja	dos	bombas	molotov
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Por José María Castañeda 

SANTIAGO.- De nueva cuenta personas 
embozadas atentan contra los bienes de 
quienes nos dedicamos a la noble tarea 
de mantener informado al pueblo cosa que 
al parecer molesta a quienes se dedican a 
delinquir.

Ahora le tocó el turno al compañero 
Enrique Torres Zamora, quien además de 
ser el director general del periódico la Extra 
de Nayarit, es el secretario de la recién 
formada asociación de periodistas de Santiago 
Ixcuintla,  cuyas siglas son “APSI” señalando 
el propio periodista que la madrugada de 
ayer domingo aproximadamente a las 4 de 
la mañana una persona del sexo masculino 
que cubría su rostro con un pasamontañas, 
llego a su domicilio y al ver su camioneta 
color tinto  estacionada por la calle reforma 

de la colonia nuevo México, sin más con 
algún objeto contundente quebró el cristal 
delantero de la unidad el ruido producido al 
parecer con un fierro o una piedra contra el 

cristal de la unidad alertaron a uno de los 
vecinos del lugar quien  salió a ver qué era 
lo que sucedía cosa que provocó que el 
“terrorista”, quien llevaba dos botellas con 
una mecha en la boca de la misma, que 
semejaban dos bombas molotov huyera 

despavorido del lugar.
Por su parte luego del escándalo que se 

generara  salió de su casa Enrique Torres, 
quien al ver el siniestro montó en  cólera y 

luego de caminar algunas dos cuadras en la 
dirección que supuestamente tomó el sujeto, 
decidió volver sobre sus pasos para llamar 
a las oficinas de la dirección  de seguridad 
pública para denunciar los hechos, Aquí hay 
que señalar que los ataques a los bienes de 

Productores de maíz amarillo se llaman engañadosPor José María Castañeda 

SANTIAGO.- Los problemas en 
los campesinos de ambas márgenes 
del río Santiago, continúan a la 
alza como en la bolsa de valores, 
luego que a los productores de 
maíz amarillo,  una empresa de 
Culiacán Sinaloa, les está haciendo 
las cuentas del gran capitán, y 
lo más grave es que además de 
estarles cargando conceptos que 
su hoja de liquidación a más de 
un mes de haber entregado sus 
cosechas es tiempo que no les 
liquidan.

Así lo dio a conocer el agricultor 
del poblado de la Presa, Mariano 
Nieblas al reportero de Vanguardia 
la mañana de ayer, en este sentido 
Mariano dijo que “Con toda 
honestidad debo de decirte que 
nosotros entramos al programa 
de maíz amarillo esperanzados 
a que el gobierno estatal nos 
iba a proporcionar 5 mil pesos 
y la financiera rural con 12 mil 
pesos. Pero allá por el 6 de abril 

Atentan contra el director del periódico la 
Extra de Santiago Enrique Torres Zamora 

tuvimos una reunión de trabajo  
en el comisariado ejidal de aquí 
de la Presa, con el representante 
de la empresa “Graniza” el Ing. 
Miguel Heredia, y nosotros como 
habilitados de maíz amarillo, donde 
le estuve haciendo una serie de 
preguntas mismas que contestaba 
de inmediato el Ingeniero se ve muy 
preparado, pero no se preparado 
para que, porque así como se 
comportó siendo que deberían 
de tener mayor seriedad, ellos el 
maíz nuestro ya lo comercializaron 
ya les cubrieron y a nosotros es 
hora que no, nos pagan el resto 
que nos quedara o que les vamos 
a firmar en este caso ellos hacen 
las cuentas pero no especifican 
de que es el adeudo o de que 
es la cantidad de dinero que nos 
están rebajando tu servidor ya 
hizo entrega en la primera de 
73 toneladas, de los cuales me 
salieron como 245 mil pesos me 

dejaron los 45 mil pesos y los 
200 se fueron, hay un descuento 
pero no sé a qué equivale, yo se 
que de una liquidación debería 
de hablarse de frente que nos 
digan miren señores nos están 
firmando esto por esto y esto por 
lo otro, y así sucesivamente para 
estar bien enterados.

Cosa que nos inconforma 
a la mayoría de los maiceros, 
algunos yo creo que sienten que 
se les acabaría el paternalismo 
ya no tendrían crédito no quieren 
meterse en nada, nosotros en 
breve sostendremos otra reunión 
por allá por Puerta de mangos, ya 
que consideramos que por haber 
mayor número de productores de 
maíz, en la margen derecha del 
río, estará el ingeniero Israel, la 
profesora de Botadero y todos los 
demás de ahí,  Pero al ingeniero 
Heredia, le preguntaba yo, que 

a cuanto estábamos vendiendo 
el maíz en ese momento y él 
nos platicaba de 202 dólares la 
tonelada que equivalía a 3005 
pesos en su momento ya el dólar 
se disparó entonces si la cubertura 
rebasara la bolsa de Chicago 
nos depositarían la diferencia, 
la diferencia en la alza del dólar, 
el mismo Heredia, nos prometió 
a apoyarnos con 350 pesos por 
tonelada, que sería la parte de 
ACERCA, y 300 pesos que pondría 
la financiera rural, como apoyo 
a los campesinos, Luego vino el 
problema de las trillas, las que 
pondría el mismo ingeniero Heredia, 
y que pasó nos mandó unas trillas 
todas descontinuadas que por 
lo mismo viejo, no podían trillar 
como debiera el maíz, y es que de 
una cosecha por hectárea de  6 
toneladas anduvimos recogiendo 
4, y las dos restantes se quedaron 
tiradas en el campo, por lo que 

quien ganó fue la gente que se 
dedica a pepenar, Yo no metí 
gente porque me hubiera salido 
más caro pagar gente porque 
pepenara mejor se lo deje a la 
gente, por lo que tentativamente lo 
que hubiera sido una cosecha por 
hectárea de 7,8 o 9 toneladas nos 
quedamos en 4, 5, o 6 toneladas, 
y es que hasta en eso nos falló el 
ingeniero Heredia, ya que en lugar 
de contratar trilladoras nuevas 
nos trajo trilladoras deficientes 
por lo viejo de las mismas, Al 
preguntarle a Mariano Nieblas, 
como consideraba el campo para 
el siguiente ciclo agrícola, dijo 
que Yo veo un campo tronado, 
ya que ninguna autoridad voltea 
los ojos precisamente al campo 
por lo que consideró continuara 
la mendicidad en el campo de 
ambas márgenes del río Santiago, 
estableció en esta primera entrega 
Mariano Nieblas;

los periodistas  han sido una constante si 
n que la fiscalía haga algo, y aquí en esta 
estadística podemos de coches y camionetas 
que han sufrido daños por sujetos hasta la 
fecha no identificados tenemos al mismo 
presidente de la APSI José Torres Zamora, a 
quien de afuera de su domicilio le quebraron 
los vidrios laterales a su automóvil Datsun 
color blanco de modelo atrasado, Otro 
periodista que se ha visto afectado por el 
mismo motivo es el Lic. Xocoyotzin Rentería, 
al que le quemaron su camioneta al parecer 
Ford Explorer, por lo que el mismo presidente 
de la APSI hace un enérgico llamado al fiscal 
Edgar Veytia, para que ponga a trabajar a su 
policía estatal investigadora, los periodistas 
estamos siendo blanco de la delincuencia, a 
este servidor le asaltaron a mi esposa en mi 
propio domicilio, llegando la policía 3 horas 
después a levantar el reporte, y hasta la 
fecha pese a que el comandante del Bosque 
dijo conocer al responsable no se ha hecho 
nada al respecto, y ahora continuando con   
los ataques al gremio le quiebran el vidrio 
delantero a la camioneta del Quiqui Torres,  
pero lo más grave quizá no sea el que le 
quebraran el cristal delantero a su unidad 
sino las dos botellas llenas de gasolina 
semejantes a las bombas molotov, esto ya 
es un atentado terrorista que se debe de 
investigar.
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